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CONFERENCE DE L’ECOLE ARCANE 

Nouvelle adresse : Aula du Collège Sismondi 
 Chemin Eugène-Rigot 3, 1202 Genève 

 

Note-clé 2013 : Que le groupe transfigure la vie en termes d’accomplissement 

 
 

PROGRAMME 
 
 
Samedi 18 Mai 2013 

 
 

SEANCE DU MATIN, POUR LES ETUDIANTS DE L’ECOLE ARCANE UNIQUEMENT 
 

10h00  Méditation   (Réservé aux Tisserands dans la Lumière uniquement) 
 
10h45 Ouverture de la Conférence – Deux Allocutions et Méditation de Groupe 
 

SEANCE D’APRES-MIDI : OUVERTE AUX ÉTUDIANTS ET AMIS 

 

13h30 REALISATION SPIRITUELLE : VISION, INTUITION ET INSPIRATION   
L'énergie de l'homme s'écoule dans deux directions. Ce qu'il est nécessaire de comprendre, si les justes motifs et la 
véritable consécration spirituelle sont réunis, c'est que la réalisation sur le plan physique, dans le domaine 
d'expression choisi, est une réalisation spirituelle et par conséquent possible. 
Comment peut-on y parvenir ? ... La réalisation de la vision ; le pouvoir de saisir par l'intuition ; … tiriez de 
chaque sa pleine quote-part d'inspiration, …                 l’État de Disciple dans le Nouvel Age, p. 286, ed. Anglaise. 

  
* Mantram de l’Amour – en Russe 

 

 

* La vision et le processus créateur  –  en Espagnol    - MaAntonia Massanet Solà 
 
* La simplicité dans la voie vers l’âme et l’esprit  –  en Français    - Philippe Robert 
 
* Visualisation – en Néerlandais  
 
* La réalisation spirituelle sur le plan physique   –   en Italien    - Enzo Bassetti 

 
 

 

15h00   Méditation de Groupe – en Allemand 
 
15h15   PAUSE 
 
15h45    TRANSFIGURATION ET RADIATION DANS LE PROCESSUS D’ACCOMPLISSEMENT 

 

Transmutation. Le mot indique ici un aboutissement et non un processus ; le travail de transmutation de la nature 
inférieure en nature supérieure, et du désir en amour, la transformation du dessein de la personnalité en vitalité et 
existence de groupe, a conduit à cette complète transfiguration qui fait que le processus de transmutation n'est plus 
nécessaire.                                                               Les Rayons et les Initiations, p. 262, ed. Anglaise 

 
 

 
* Mantram  de l’Unification – en Italien 
 

 

* Crise : opportunité et accomplissement   en Allemand – Rita Weling 
 

* Discussion en petits groupes 
 
* Transformation de conscience individuelle et conséquences pour le groupe –  en Espagnol  -     Alicia Garcia 
 
 

 

17h15 Méditation de Groupe – en Français 
 
 
17h30 Fin de la journée 
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Note-clé 2013 : Que le groupe transfigure la vie en termes d’accomplissement 
 
 
 

Dimanche 19 Mai 2013 

 

 
 

10h00 – 12h00   MATINEE RESERVEE AUX  SECRETAIRES, SECRETAIRES EN FORMATION 
   sur lettre d’invitation uniquement  

(Lieu : Aula du Collège Sismondi, Chemin Eugène-Rigot 3, 1202 Genève) 
 
 

SEANCE D’APRES-MIDI : OUVERTE AUX ETUDIANTS ET AMIS 

 

 
 
 

13h30    LE FEU : PORTEUR DE L’ELAN VERS UN FUTUR ACCOMPLISSEMENT DE 
L’HUMANITE  
L'attitude ... devrait être celle du motif spirituel juste, ce motif étant l'accomplissement intelligent de l'aspect 
volonté de la divinité, ou de la Monade. Ceci implique la fusion de la volonté de la personnalité avec la volonté-
sacrifice de l'âme ; une fois réalisée, elle conduit à la révélation de la Volonté divine. 

Les Rayons et les Initiations, p34 ed. Anglaise 
 

* Mantram de la Volonté – en Français 
 

* Le juste mobile spirituel et la volonté en termes d’accomplissement - en Allemand – 
Carmen Ellenberger 

 

* Discussion en petits groupes  
 
* Visualisation – en Français 
 
* Interaction et relation de groupe dans l’émergente Unité Mondiale –  en Russe –  

Alexandre Kirienko 
 
 
 

14h45  Méditation de Groupe – en Espagnol 

 

 
 

15h00    PAUSE 
 
 

15h30     LOI DU PROGRES DE GROUPE ET LOI D’ELEVATION 
La Loi de Progrès de groupe. Elle est quelquefois appelée "La Loi d'Elévation" car elle concerne les mystères de la 
réalisation de groupe, de l'expansion de conscience, et de la part que chaque unité prend dans le progrès de groupe. 
En relation avec la famille humaine par exemple, il faut toujours se souvenir de cette vérité, qu'aucun atome humain 
n'arrive à "la plénitude de la vie" sans ajouter beaucoup à la nature générale du groupe... 
            Un Traité sur le Feu Cosmique, p. 1218, ed. Anglaise  

* Mantram Le Nouveau Groupe des Serviteurs de Monde –   en Russe 
 

* Révélation spirituelle par la science –  en Néerlandais – Mintze van der Velde 
 
*Transformation des organisations statiques en organismes vivants - en Français –  

Yamina Guenoune 
* Visualisation –   en Espagnol 
 
* Vie, qualité et apparence dans la conscience de groupe –  en Italien – Elvira Pisaturo 

 
 

 

16h30   Discussion Plénière  
 
* Gayatri en allemand 
 
* Clôture en Anglais 

 

 
* Méditation de Groupe en Anglais 

 
 
 
 

 

17h00   Fin de la Conférence 

 

 
 
 

Pour de plus amples informations, écrire à : Ecole Arcane – 1, rue de Varembé – Case Postale 26 – CH-1211 Genève20   
Tél : + 41 (0)22.734.12.52 – Fax : + 41 (0)22.740.09.11  

 geneva@lucistrust.org       www.lucistrust.org 



 4 

MEDITATION: LAISSER PENETRER LA LUMIERE 
 Fêtes et Conférence en 2013 

I. Fusion de groupe : nous affirmons la fusion et l’intégration du groupe dans le centre du cœur du 
Nouveau Groupe des Serviteurs du Monde, médiateur entre la Hiérarchie et l'Humanité.  
 

« Je suis un avec mes frères de groupe et tout ce que j'ai leur appartient. Puisse l'amour qui est dans 
mon âme se déverser sur eux. Puisse la force qui est en moi les élever et les aider. Puissent les pensées 
créées par mon âme les atteindre et les encourager.» 

 

II. Alignement: Nous projetons une ligne d'énergie de lumière vers la Hiérarchie spirituelle de la planète, 
le cœur planétaire, le grand Ashram de Sanat Kumara et vers le Christ, qui se trouve au cœur de la 
Hiérarchie. 
Etendons la ligne de lumière jusqu'à Shamballa, le centre où la volonté de Dieu est connue. 

 

III.  Intermède supérieur: Maintenons le mental contemplatif ouvert aux énergies extra-planétaires affluant 
de Shamballa et radiant à travers la Hiérarchie. Utilisant l’imagination créatrice, essayons de voir les 
trois centres planétaires – Shamballa, la Hiérarchie et l’Humanité -  venir graduellement en alignement 
et interaction. 

 

IV Méditation: réfléchissons sur la pensée-semence, note-clé de l’année spirituelle :  

«  Que le groupe transfigure la vie en termes d’accomplissement »  
 

V. Précipitation: en utilisant l'imagination créatrice, visualisons les énergies de Lumière, d'Amour et de 
Volonté du Bien affluer sur la planète et s'ancrer sur la terre dans les centres préparés sur le plan 
physique, au moyen desquels le Plan peut se manifester. Utilisons pour cela la progression sextuple de 
l'amour divin en suivant la précipitation d'énergie de Shamballa à la Hiérarchie, au Christ, au Nouveau 
Groupe des Serviteurs du monde, aux hommes et femmes de bonne volonté du monde entier jusqu'aux 
centres physiques de distribution. 

  
VI. Intermède inférieur: centrons à nouveau la conscience, en tant que groupe, à la périphérie du grand 

Ashram. Affirmons ensemble :  
 

« Au centre de tout amour, je demeure. Depuis ce centre, moi, l'âme, je me tourne vers l'extérieur. 
Depuis ce centre, moi, celui qui sert, je travaille. Puisse l'amour du soi divin se répandre en mon cœur, 
à travers mon groupe, et dans le monde entier.» 
 

Visualisons l’influx spirituel affluant, libéré depuis Shamballa à travers la Hiérarchie et pénétrant 
l’humanité par le canal préparé. Considérons comment ces énergies affluentes établissent le “ Chemin 
de Lumière ” pour L’instructeur du Monde qui vient, le Christ. 
 

VII. Distribution: en prononçant la Grande Invocation, visualisons le flux de lumière, d'Amour, et de 
Puissance qui nous parvient de la Hiérarchie spirituelle par l'intermédiaire des cinq centres planétaires 
(Londres, Darjeeling, New York, Genève, Tokyo), et qui irradie la conscience de l’humanité tout 
entière. 

Du point de lumière dans la Pensée de Dieu 
Que la lumière afflue dans la pensée des hommes. 

Que la lumière descende sur la terre. 
 

Du point d'Amour dans le Cœur de Dieu 
Que l'amour afflue dans le cœur des hommes. 

Puisse le Christ revenir sur terre. 
 

Du centre où la Volonté de Dieu est connue 
Que le dessein guide le faible vouloir des hommes, 
Le dessein que les Maîtres connaissent et servent. 

 

Du centre que nous appelons la race des hommes, 
Que le Plan d'Amour et de Lumière s'épanouisse, 

Et puisse-t-il sceller la porte de la demeure du mal. 
Que lumière, Amour et Puissance restaurent le Plan sur la Terre. 

  

OM                    OM                    OM 
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Christine Morgan 

Bonjour et bienvenue à tous,     

Avant d’entrer dans le vif du sujet, j’aimerais faire part aux étudiants de l’école de quelques projets en cours.  
Vous seriez sans doute intéressés d’apprendre que le thème de l’accomplissement se poursuit au sein de l’Ecole 
Arcane cette année, alors que nous sommes à mi parcours de la conception et de la mise en place d’un interface 
en ligne pour l’école (ASMiS – Arcane School Management Information System). Ceux qui parmi vous sont 
des étudiants depuis quelque temps en reconnaîtront la complexité. L’Ecole est une école Une, et donnera accès 
à un programme en ligne dans toutes les langues, et nous devons établir la séquence des procédures complexes, 
des lettres, rapports et cahiers d’enseignement.  Nous avons la chance d’avoir un auxiliaire du département grec 
pour initier le travail préparatoire et la conception, et une fois que la mise en place aura été faite, et après une 
première période d’essai, on envisage d’attribuer à chaque étudiant (e) un mot de passe pour avoir accès à son 
travail d’étude, et poster les rapports de méditation en ligne. Ce test sera fait avec  les étudiants qui travaillent en 
anglais, car les textes traduits seront un peu plus longs à installer. En temps voulu nous vous donnerons bien sûr 
des instructions claires, mais nous tenions à vous faire part de ces projets. Il devient urgent maintenant de 
franchir le pas, non pas uniquement à cause des coûts élevés du courrier postal, mais parce que dans beaucoup 
de pays, l’accès aux bureaux de postes et à des services postaux aléatoires pose de plus en plus problème. Pour 
les étudiants qui sont habitués à travailler sur papier et par mail, ceux-ci ont toute liberté de continuer ainsi, mais 
nous inclurons tout le travail sur ce site. Nous nous dirigeons donc tranquillement vers un bureau zéro papier, 
même si nous n’en sommes pas tout à fait là en matière de télépathie ! 
 
Un autre sujet dont Mintze et moi-même voulions vous parler, c’est que nous devons quitter notre bureau de 
Genève à la fin de l’année, après avoir occupé les locaux de la Rue de Varembé durant 40 ans peu ou prou. 
Alors que le train est en marche pour trouver de nouveaux bureaux, nous nous y attaquerons plus sérieusement 
dès que la période de la conférence sera terminée. Nous vous demandons de garder à l’esprit ce déménagement 
avec une issue positive, et d’utiliser les méditations du dimanche pour visualiser l’argent qui s’écoule dans le 
centre afin de faciliter ce déménagement, et pour que le travail se poursuivre dans le futur. 
Nous profitons de l’occasion pour remercier ceux parmi vous qui apportent leur soutien financier à ce travail ici 
à Genève, et pour dire également qu’avec à bord une équipe relativement nouvelle, nous travaillons dur pour 
soutenir et améliorer le service apporté par le groupe de Genève. Pour que ce service soit maintenu dans toutes 
les langues, nous demandons aux volontaires qui souhaiteraient apporter une aide concrète de bien vouloir 
contacter les centres de Genève.  
Il va de soi que nous vous tiendrons au courant des futurs développements, dans la mesure où le Centre est 
concerné. 
Nous allons maintenant dire : 

 
L’Affirmation du Disciple 

 
Je suis une étincelle dans une grande lumière. 

Je suis un filet d’énergie aimante dans le  
fleuve de l’amour divin. 

Je suis, centrée dans l’ardente volonté de Dieu, 
Une étincelle de la flamme du sacrifice. 

Et ainsi je demeure. 
 

Je suis une voie de réalisation pour les hommes. 
Je suis une source de force qui les soutient. 

Je suis un rayon de lumière éclairant leur chemin. 
Et ainsi je demeure. 

 
Et, demeurant ainsi, je reviens 
Et foule le sentier des hommes 
Et je connais les voies de Dieu 

Et ainsi je demeure. 
 

 OM 
 
 



 6 

Allocution d’ouverture 
Christine Morgan 

 

Traduit de l’Anglais 
 

 
Bienvenue, mes amis, à la deuxième de nos conférences internationales 2013 de l’Ecole Arcane. Déjà avons 
nous fait beaucoup de travail avec la note clé à la conférence de New York le mois dernier où beaucoup d'entre 
vous ont participé subjectivement ou peut-être même observé et écouté via Internet. Nous avons maintenant 
l'occasion d'ajouter plus de substance lumineuse à cette forme pensée dynamique que nous construisons autour 
de la note clé : Que le groupe transfigure la vie en termes d'accomplissement. 
 
La construction de forme pensée comme ceci est un des services essentiels d'un groupe ésotérique et depuis le 
début de l'année, la lettre mensuelle de l’école Arcane a mis les bases de notre construction de forme pensée 
pour cette période, donc je voudrais rafraîchir votre mémoire sur quelques points forts à prendre en compte 
tandis que nous travaillons ensemble ce week-end. 
 
Dans les deux ou trois récentes lettres de l’école, l’attention a été portée successivement sur les mots : 
Puissance, Lumière, Vitalité et Manifestation, qui existent derrière tout le travail magique et la précipitation 
des forme pensées sur le plan physique et ceci se produit tout le temps et partout dans le groupe de l’école. Ceci 
est dû au rythme et au rituel de la méditation quotidienne qui intègre chaque étudiant comme une cellule dans ce 
qui est essentiellement un organisme spirituel. L'esprit fondamental d’un tel organisme est plus puissant que 
n'importe quel esprit individuel, évoquant et attirant à lui la lumière raréfiée du Plan Divin. Comme cette 
lumière s'accumule, une partie descendra à travers les véhicules de la personnalité de chaque étudiant, vivifiant 
les courants praniques du corps éthérique. Tandis que ce flux amplifié de force vitale stimulera le 
développement de l’étudiant en accord avec le plan, l'accélération du processus de vie doit être considéré et 
contrôlée pour qu'elle ne sur stimule pas les véhicules de la personnalité et mène à un état général instable enclin 
à des activités non fondamentales et à des distractions. 
 
Cette tendance vers des activités est difficile à gérer, particulièrement dans ce monde des temps modernes qui 
est caractérisé par la vitesse et le flot des informations. L'ironie est que nous devenons de plus en plus connectés 
sur les plans extérieurs par les réseaux rapides de communication, tandis que sur des niveaux intérieurs nous 
trouvons difficile de ne pas être partagés et déconnectés par la vitesse produite et le volume d'informations 
auxquelles nous sommes exposés. La conséquence semble être un laps de temps d'attention toujours réduit – le 
pôle opposé de ce que nous essayons de cultiver par la méditation - car la véritable définition de la méditation 
est ' la concentration prolongée '. 
 
Dans son livre, Tyrannie du Moment, Thomas Eriksen, Professeur d'Anthropologie Sociale à l'Université d'Oslo, 
indique que la grande ironie de l'ère de l'information est que nous sommes tourmentés par la Haute Technologie 
créée pour nous libérer - privé de temps par des dispositifs économisant le temps. La Technologie, dit-il, affecte 
la manière de vivre dans le temps et « même menace le ‘ici et maintenant’ puisque le moment suivant vient si 
rapidement qu'il devient difficile de vivre dans le présent. Nous vivons avec notre regard fermement fixé sur un 
point à environ deux secondes plus loin dans le futur, à la fois le passé et le futur car la tyrannie du moment 
menace les couches mentales. C’est l'ère des ordinateurs, d’Internet, des satellites de communication, des multi-
chaines de télévision, SMS sur téléphone portable, e mails et e-commerce. Quand on se situe sur le côté de 
l’envoi, la qualité la plus rare est l'attention aux autres. Du côté de la réception, la qualité la plus rare est la 
lenteur et la patience. Ci-gît la tension principale de la société contemporaine ». 
 
En tant qu’universitaires, les personnes comme Thomas Eriksen remarquent probablement la perte de leur 
espace de libre pensée plus que d'autres, car l'âge de l'information conditionne particulièrement la manière dont 
les gens mentalement concentrés interagissent. Cependant, l'image de la terre comme une planète bavarde est 
réelle, symptomatique de l'état d'esprit fiévreux de l'humanité, raccourcissant le laps de temps d'attention et le 
besoin constant de stimulation. L'esprit hyperactif sollicite le baume relaxant de l'âme. La discrimination, le 
désintéressement et la bienveillance doivent guider nos bouts de doigt sur les claviers de nos systèmes de 
communication autant qu'ils doivent nous aider à cultiver le discours juste. 
 
Ainsi dans de telles époques dramatiques et mouvementées comme celles-ci, comment maintenons-nous la 
vision stable, détachée de l'observateur ? Le défi pour le disciple est de constamment mettre la note spirituelle 
journalière dans la pensée établie de la méditation du matin et s'accrocher ensuite à cette note pendant toute la 
journée. La méditation du matin accorde les centres de force des corps subtils dans 'la corde' spirituelle de l'aura 
de groupe et comme l'esprit est par imagination élevé dans un état de conscience de groupe, chaque jour, cela 
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devient un peu comme le réglage d’une station de radio - on découvre la fréquence de groupe et ensuite, nous 
pouvons périodiquement régler pour continuer à stimuler le signal et renforcer le canal de réception par lequel la 
lumière de l’intuition de groupe peut circuler. Ceci apporte fermement ce calme intérieur tellement nécessaire 
pour saisir la signification de l'allure chaotique et précipitée de la vie moderne. 
 
Quand nous suivons vraiment l'intuition, notre intérêt pour le monde est renouvelé - notre relation avec la vie est 
ordonnée et une simplification unifiant nos capacités se déverse à travers nous dans le monde de complexité 
morcelée. Le service est vraiment une initiative relativement simple pour découvrir l'intuition et laisser sa 
qualité bouddhique de lumière et de pur amour se déverser dans la réponse compatissante au besoin. Par l'amour 
intuitif nous pouvons enlever les couches accumulées et révéler l'énergie positive de l'âme qui vit dans le cœur 
de toutes les formes matérielles. Dans cette connexion, Alice Bailey cite Monsieur James Jeans dans « De 
l'Intellect à l'Intuition » disant que : "les événements nous viennent masqués dans leurs milieux de travail de 
temps et d’espace; ce sont des messages en chiffres dont nous ne comprendrons pas la suprême signification 
avant d’avoir découvert comment les décoder de leurs emballages spatio-temporels ". 
 
Alice continue ainsi : "l'homme est un point de lumière divine, caché et enveloppé dans un certain nombre de 
gaines, comme une lumière est cachée dans une lanterne. Cette lanterne peut être soit fermée et sombre, soit 
ouverte et radieuse. Elle peut être soit lumière brillante devant les yeux de l'homme, soit une chose cachée et, 
alors, inutile. Nous sommes assurés dans ce livre de textes de base sur la méditation, les Yoga Sutras de 
Patanjali que, par la juste discipline et la juste méditation (celles qui cachent la lumière sont progressivement 
effacées),  et quand l'intelligence spirituelle ... se reflète dans la structure de l’esprit, alors, vient la conscience 
du Soi. Ainsi, dans l'histoire de chaque être humain, apparaît alors, une crise importante quand la lumière être 
ressentie à travers l’intelligence convenablement utilisée et le Divin nécessairement contacté. Patanjali souligne 
ceci quand il dit : ' le transfert de la conscience d'un véhicule inférieur vers un plus élevé fait partie du processus 
créatif et évolutionnaire. ' Lentement et progressivement le travail de connaissance directe devient possible et la 
gloire qui est cachée derrière chaque forme peut être révélée. Le secret est de connaître le moment propice et de 
saisir l'occasion unique ". 
 
Pouvons nous saisir cette occasion unique maintenant et transfigurer vraiment la vie en termes 
d'accomplissement ? Pouvons-nous percevoir l'intuition et voir fermement, à travers la complexité de formes 
extérieures, la gloire lumineuse qui se cache derrière ? L'étymologie de l'intuition' est "regarder". C’est aussi 
simple que cela. Dans ce monde qui abonde d’une toujours plus grande multitude et complexité des formes, 
pouvons-nous regarder naturellement la simplicité de la vie de synthèse derrière. Vous pouvez vous remémorer 
une autre lettre de l’école où nous avons exprimé le fait que chaque forme autour de nous est un symbole à 
travers lequel une idée vivante s'exprime. Comme nous considérons le monde à partir de cette vision, la lumière 
qui sous-tend chaque symbole particulier est évidemment remarquée et révèle la qualité de la vie qui pousse le 
symbole en avant. Dans ce nouveau monde de qualités lumineuses, le disciple apprend à vivre et travailler 
intuitivement - établissant des relations essentielles avec les vies de toutes formes. C’est le travail vers lequel 
nous aspirons en tant que groupe de disciples - contacter la lumière de l'intuition et "dans cette lumière, voir la 
lumière". C'est le principe créatif sous-jacent au travail occulte et  rapporté par le Christ en ces mots, "si votre 
œil est unique, votre corps entier sera plein de lumière". 
 
Notre utilisation de la technique du " Comme Si " et de l'imagination créative peuvent-elles devenir si 
dynamique et irrésistible, que nous évoquions nos âmes si puissamment en méditation pour que la réalité 
éclairée supplante fermement les images mentales ? Ici nous nous rappelons que le but suprême du travail 
spirituel est de nier "le concept de l’espace-temps" par la rédemption de la matière – c’était la raison pour 
laquelle nous nous sommes incarnés, en premier lieu. Volontairement attachés à la roue des réincarnations, nous 
sommes appelés à maintes reprises par l'âme à accomplir nos obligations choisies et nos responsabilités afin 
d’aider à transformer les relations humaines. La grande Loi de Service à laquelle notre âme résonne 
naturellement est accomplie en même temps par le nouveau groupe de serviteurs du monde et par cet 
accomplissement nous voyons l'humanité, comme un tout, transformant lentement le désir en amour. Ceci se 
manifeste dans l'opinion publique générale et dans les nombreuses initiatives et campagnes répondant au besoin 
humain. Tandis que beaucoup répondent au besoin d'une impulsion émotionnelle, ceci est néanmoins combiné 
avec également une réponse réelle du cœur - une sensibilité astrale bouddhique indiquant qu'un processus de 
métamorphose est en route.  
 
La sensibilité Bouddhique est certainement présente d’une merveilleuse façon dans le groupe de l’Ecole Arcane 
et la stimulation de sa nouvelle croissance est un grand service dans l'aide pour déployer le centre du cœur 
universel de l'humanité. La preuve de cette sensibilité bouddhique peut être remarqué dans la pensée intuitive, 
car comme nous le savons, l'intuition est une qualité du plan bouddhique. C'est par la pensée intuitive que nos 
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vies peuvent être simplifié et soumises à un amour de groupe qui clarifie notre propre aura et permet notre vie. 
Nous commençons alors à imiter la Hiérarchie qui dit d’avancer dans la Vie. La vie intuitive exige que nous 
entrions dans le rythme dynamique et les cycles d'énergie de la Hiérarchie. Nous devons être sensible aux 
opportunités en se tenant debout avec le groupe dans un état d'observation silencieuse, produisant un point de 
tension, cela aura nécessairement des répercussions sur tous les aspects de la vie privée qui ne sont pas en 
harmonie avec le but de groupe. Comme la vibration de groupe est intensifiée, la personnalité se trouve elle-
même soumise à l'impact du changement et une série de rajustements doit être largement appliqué pour parvenir 
aux rythmes les plus élevés possibles .  
 
Ceci peut sembler plutôt réfléchi, mais "l’avancée dans la vie" est une expérience joyeuse et éclairante. Comme 
nous commençons à vivre attentivement dans le moment, nous sommes libérés des activités inférieures de la 
personnalité qui s'isole de la réalité dans un barrage de formes pensée. L'esprit peut alors commencer à se 
faufiler dans la lumière et avec la lumière, selon "les modèles du ciel" plutôt qu'être obsédé avec ses propres 
plans et modèles. C’est la base de la vie intuitive et une nouvelle identité d'amour de groupe. La vie de groupe 
est la prochaine étape naturelle de libération de notre propre individualité au sens le plus large. C’est une vie 
isolée et non la véritable individualité qui crée l'illusion, en nous séparant de la réalité de la fraternité universelle 
et ceci doit céder la place à la vie de groupe. Une fois que nous aurons reconnu la vraie nature de la vie de 
groupe, alors le groupe sera "doté du pouvoir de servir"- pas un pouvoir attribué ainsi, mais "une puissance qui 
s’est engendrée." Ce pouvoir…vient comme une réponse à une vie correctement vécue et à un amour totalement 
donné. C'est l'accomplissement de cette grande loi incarnée dans les mots simples "à ceux qui donnent tout, il 
est tout donné." Cela incarne une vie transfigurée par l’accomplissement. 
 
 

*  *  * 
 
 
 

Accomplissement : Simple ? 
Mintze van der Velde 

 

 
Nous nous trouvons ici dans un lieu nouveau pour nous, le Collège Sismondi, et avant d’en venir à quelques uns 
des  sujets plus profonds de discussion et de méditations de la journée, permettez-moi de faire quelques 
remarques sur ce bel endroit où nous sommes maintenant réunis. Ce collège porte le nom de Jean Charles 
Léonard de Sismondi (1773-1842) – homme de lettres, historien et économiste. En tant qu’historien, Sismondi a 
publié d’importants travaux sur l’histoire de l’Italie, et sur celle de la France. En tant qu’économiste, Sismondi 
fut le représentant d’une protestation humanitaire contre l’orthodoxie prédominante de son époque. Dans son 
premier livre, il  marche sur les traces d’Adam Smith, mais dans le suivant, son principal ouvrage d’économie 
Nouveaux Principes d’économie politique (1819), il insiste sur le fait que la science de l’économie en fait trop, 
pour trouver un moyen d’accroître les richesses, et pas assez, pour ce qui est d’utiliser les richesses pour donner 
du bonheur. Il n’était pas socialiste, mais en protestant contre le laisser faire, et en invoquant l’intervention du 
gouvernement pour « réguler l’accroissement des richesses », c’était un précurseur intéressant des « socialistes 
allemands de la chaire ». Et peut-être que certaines de ses idées mériteraient bien qu’on y réfléchisse dans notre 
monde moderne d’aujourd’hui, qui semble traverser une crise majeure qui s’exprime dans de nombreux 
domaines de la vie humaine, peu importe de quel point de vue on se place pour l’observer. Les crises sont un 
sujet dont nous parlerons et sur lequel nous méditerons à divers moments pendant la conférence, et – chose qui 
ne devrait pas nous  surprendre – si nous voulons voir clairement ce qui se passe réellement, nous avons besoin 
en premier lieu d’éliminer les mirages et les illusions. 
 
La plupart d’entre nous savent qu’il y a  quelques décennies, le Tibétain entreprit de faire une expérience dans 
laquelle il tentait de prendre quelques membres de son Ashram pour former un groupe qui aiderait à dissiper le 
mirage mondial. Une entreprise de ce genre nécessitait qu’on la considère avec la plus grande attention, et en 
faisant preuve de sagesse. C’était un effort pour créer un point focal au moyen duquel la Hiérarchie pourrait 
atteindre et s’attaquer plus facilement à l’illusion mondiale. Ceci demandait un sérieux entraînement des 
membres du groupe. 
 
Cela rendrait possible plus tard, la formation d’une unité de puissance occulte, et permettre qu’un  travail 
spécifique d’un certain genre puisse être effectué en tant que groupe. La préparation d’un tel groupe dépendait 
naturellement des diverses réactions des membres du groupe, et de l’intensité de leurs efforts pour apprendre et 
comprendre. Même si à cette époque le Tibétain ne faisait pas autre chose que préparer ses étudiants pour un 
effort uni, son message était d’ordinaire clair : « Veillez à la véritable réalisation de vos accomplissements ». 
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Ceci était censé être cet objectif précis sur le plan physique qui se matérialiserait en une réalisation tout aussi 
précise, de sorte que l’âme puisse dire : « J’ai réalisé mon objectif. » Ces réalisations, quelles soient de caractère 
mineur ou majeur, devraient être tangibles. 
 
Le fait de parvenir à l’accomplissement est une fonction créatrice, dont la matérialisation pose souvent 
problème. La personnalité intégrée qui n’a aucun objectif spirituel, ne possède aucun sens mystique, ni aucune 
faculté d’intuition véritable et de perception intérieure, ne peut jamais « faire le bien. » En même temps, le 
mystique, le disciple et l’aspirant intuitif sont semblables à une maisonnée divisée contre elle-même : l’énergie 
de l’homme s’écoule dans deux directions. Ce qui est nécessaire de comprendre, - si les justes motifs et une 
véritable consécration spirituelle sont réunis -  c’est que la réalisation sur le plan physique dans le domaine 
d’expression choisi est une réalisation spirituelle, et qu’elle est par conséquent possible. 
 
Pour y parvenir, le Tibétain a indiqué trois choses dans leur ordre d’importance, afin de les examiner : 
 

1. La réalisation de la vision ; la faculté de saisir par intuition ; la capacité de maîtriser ce qui doit être 
amené et matérialisé sur le plan physique. 

2. La poursuite de cette idée ou idéal : 
a) Partant de ce qui a été perçu intuitivement, jusqu’à sa formulation en concepts mentaux, formes 

pensées, paroles et phrases. 
b) Vers le revêtement de désirs, émotions et beauté de sentiment. 
c) Jusqu’aux étapes intelligentes et sages qui mèneront vers l’apparition d’une idée ou d’un idéal dans 

la  lumière du plan physique. 
3. L’Organisation de son temps de manière à extraire de chaque journée son quota d’inspiration, de travail 

sur le plan mental et d’activités du plan physique. Ainsi, on va s’imposer à soi-même une discipline qui 
ne verra pas la négation ou inhibition de ses efforts, mais donnera le maximum de résultats avec un 
minimum d’efforts. 

 
Dans la première partie de l’après-midi, les occasions ne manqueront pas pour réfléchir et méditer sur ces 
instructions du Tibétain, avec le concours de plusieurs interventions d’étudiants de l’Ecole Arcane venus 
d’Espagne, de France et d’Italie. Certains de ces concepts peuvent peut-être paraître  complexes, voire même 
abstrus, néanmoins avec l’œil de l’intuition et en considérant la simplicité sous différents angles, nous verrons 
que la simplicité est une précieuse compagne sur le sentier du disciple. 
 
On nous dit que l’A.B.C de l’occultisme et de la véritable psychologie, consiste à voir le sens de nos activités 
sur le plan physique en termes de monde du désir, ou plan astral. En fait, la manière dont  elles prennent 
naissance sur ce plan, et donnent du sens à nos actions. Plus tard, nous pénétrons dans un monde de sens plus 
élevé et nous nous apercevons que « tel un homme pense en son cœur, tel il est. » Beaucoup plus tard, et alors 
que l’âme commence à prendre le contrôle, nous apprenons le sens de l’amour, et lentement, parfois par la 
maîtrise de la douleur, nous avons une chance de saisir la signification ou le sens de l’activité de groupe, de la 
relation de groupe, et de l’initiation de groupe. Ceci nous donne l’opportunité – à nouveau sur une volute plus 
élevée de la spirale – d’apprendre le sens plus subtil de plusieurs leçons, processus ou stades, qui n’en 
constituent pas moins en eux-mêmes une leçon. On pourrait utiliser plusieurs mots pour décrire ces processus, 
certains d’entre eux étant : Radiation et Transmutation. 
 
Pour ce qui est de la Radiation, on nous dit que les personnes du groupe mondial qui révèleront les mystères 
cachés, seront toutes des « centres rayonnants » à un degré plus ou moins grand. Elles seront de ce fait des 
facteurs d’invocation et d’évocation. Des pensées telles que celles-ci  détiennent la clé de la Loi de Synthèse, 
d’Unité et de Fusion. 
 
Quoique étant d’abord un processus, la transmutation doit être considéré plus tard comme un aboutissement, et 
plus vraiment comme un processus ; le travail qui consiste à transmuter la nature inférieure en supérieure, et le 
désir en amour, de transformer le but de la personnalité en vitalité et en existence de groupe, aboutit à cette 
totale transfiguration qui fait que le processus tout entier de transmutation n’est plus nécessaire. Mais – et ceci 
est un point que nous devons garder à l’esprit – par le fait de cet aboutissement, l’art de la transmutation est à 
présent l’instrument que l’initié peut utiliser pour transmuer ce qui n’est pas lui-même, et ainsi coopérer 
consciemment et avec clarté de dessein, aux fins de l’évolution. La transmutation « disparaît » de sa propre vie, 
mais les forces qui ont été transmuées en énergie spirituelle commencent maintenant à avoir un effet dynamique 
et de transmutation dans le monde des formes, dans lequel il choisit à présent de travailler et de servir, selon son 
rayon et intention ashramique. 
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Durant la deuxième partie de l’après-midi, nous approfondirons davantage ces sujets, lorsque nous réfléchirons 
sur la transfiguration et la radiation au niveau du processus d’accomplissement, ceci avec la participation 
d’étudiants d’Allemagne et d’Espagne. 
 
Le Tibétain répète encore et encore que nous sommes tous des aspirants quelque part sur le sentier – certains un 
petit  peu plus en avant sur le sentier, d’autres quelque peu en arrière. La première partie de l’après-midi du 
dimanche sera consacrée à cette question : que devrait être l’attitude de base d’un  initié en puissance ? Le 
Tibétain nous dit que ce devrait être une attitude faite de dessein, gouvernée par la raison pure, et qui résulte en 
une activité spirituelle. Cette phrase est facile à écrire, mais que signifie-t-elle en particulier pour vous ? Le 
thème de la première partie du dimanche après-midi est le suivant : « Le Feu : Porteur de l’élan vers un futur 
accomplissement  de l’humanité », élargissant ainsi le concept de l’individu initié en puissance à celui de l’initié 
en puissance qu’est l’humanité. 
 
Dans « Les Rayons et les Initiations » (page 34), le Tibétain écrit : « L’attitude de l’initié à l’entraînement 
devrait être une attitude de motif spirituel juste – le motif étant la réalisation intelligente de l’aspect volonté de 
la divinité, ou de la Monade. Ceci implique la fusion de la petite volonté de la personnalité avec celle de la 
volonté de sacrifice de l’âme ; et ceci, une fois réalisé, aboutira à la révélation de la volonté Divine. De cette 
Volonté, celui qui n’est pas un initié n’a pas la moindre idée. » En nous souvenant que la Loi des 
Correspondances existe bel et bien, que pouvons nous dire à ce sujet, en nous considérant nous-mêmes dans le 
contexte de notre propre individualité ou bien, dans une perspective plus large, celui de l’humanité ?  
 
Une deuxième qualité de l’initié en puissance, c’est la faculté de perception spirituelle et de compréhension 
intuitive, qui implique la négation de l’activité du mental inférieur ou concret, du soi personnel inférieur, et la 
subordination de l’aspect connaissance de l’âme à la pure et claire lumière de la compréhension divine. Quand 
ces deux facteurs commencent à devenir actifs, nous voyons l’apparition de la véritable activité spirituelle sur le 
plan physique, mue par la source élevée de la Monade, et mise en oeuvre par la raison pure ou intuition. La 
participation de personnes  d’Allemagne et de Russie aidera à éclairer quelque peu ces pensées profondes, soit 
dans le contexte d’un individu, ou celui de l’humanité en tant que tout. 
 
La dernière partie de la conférence portera sur le thème de « La Loi du Progrès de groupe et  loi  d’élévation. » 
On appelle parfois la Loi du Progrès de Groupe « la Loi d’Elévation », car elle concerne les mystères de la 
réalisation de groupe, et les expansions de conscience, ainsi que le rôle que joue chaque unité au niveau du 
progrès de groupe en général. Nous abandonnons ici le point de vue strictement individuel pour l’élargir à celui 
de groupe. En relation avec la race humaine par exemple, on doit toujours avoir à l’esprit cette vérité que nul 
atome humain n’arrive à la « plénitude de la vie » sans un apport conséquent à la nature générale de son propre 
groupe. L’élévation d’une unité a pour résultat l’ascension du groupe ; la réalisation de l’unité finit par aboutir à 
la reconnaissance du groupe ; l’initiation de l’unité met finalement sur la voie de l’initiation planétaire et 
l’achèvement de son but par un atome humain, ainsi que la réalisation de son objectif, va mener forcément et  de 
manière continue vers la réalisation de groupe. On dit que « Nul homme ne vit pour lui-même, et la crucifixion 
des unités durant des éons, ainsi que la réalisation de leur nature essentielle, uniquement dans le but d’offrir le 
meilleur de ce qu’elles possèdent et réalisent pour servir les intérêts du groupe, ne sont que les méthodes au 
moyen desquelles le travail de libération se poursuit. » Quelques-unes de ces pensées seront abordées, avec la 
participation de personnes des Pays Bas, de France et d’Italie. Nous verrons comment la science s’efforce de 
jouer son rôle à cet égard, et comment les organisations se transforment, lentement mais peu à peu, en 
organismes vivants. 
 
Nous sommes tous conscients du fait que l’humanité est en train de passer par une crise majeure, ce qui n’est 
pas surprenant, alors que les anciennes énergies des Poissons font place aux énergies plus récentes du Verseau. 
Ce n’est pas la première fois que l’humanité traverse une crise, (et ce ne sera pas la dernière non plus.) En 
réfléchissant à la question de savoir si cette crise en est à ses débuts, atteint son pic maximum, ou si elle se 
termine, nous ne tarderons pas à réaliser que la réponse n’est pas si simple, et qu’il n’y a pas de solution toute 
faite.  Peut-être que notre mental rationnel aurait tendance à blâmer tel  groupe pour ‘ceci’ ou tel autre pour 
‘cela’, mais alors, si nous utilisons notre mental intuitif, nous nous apercevrons volontiers que ce n’est pas une 
question de blanc ou de noir. Nous sommes tous, chacun d’entre nous, des gouttelettes dans l’océan de 
l’humanité, un groupe qui transfigure la vie en termes d’accomplissement. En adoptant ce point de vue plus 
inclusif, peut-être que cette conférence  sera une aide, pour nous éclairer quelque peu sur le rôle que chacun et 
chacune de nous peut jouer – dans son environnement – et en toute modestie, au sein de ce merveilleux effort de 
groupe, que nous appelons la transfiguration de la vie en termes d’accomplissement.  
 

*    *     * 
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Méditation de Groupe 
« Laisser pénétrer la Lumière » 

en français 
 
 
 

*    *     * 
             
 
 

Affirmation de l’Amour 
 
 

Au centre de tout amour, je demeure. Depuis ce centre, 
Moi, l’âme, je me tourne vers l’extérieur 

Depuis ce centre, moi, celui qui sert, je travaille. 
Puisse l’amour du soi divin se répandre en mon cœur, à travers mon groupe, 

Et dans le monde entier. 
 

 
 

*    *     * 
 
 
 

La vision et le processus créatif 
 

Ma.Antonia Massanet 
Traduit de l’espagnol 

 
En réfléchissant à la "transfiguration de la vie en termes de réalisation", plusieurs questions viennent à l'esprit. 
D'une part, que signifie transfiguration? Et de l'autre, de quelle réalisation s'agit-il ? En quels termes en parlons-
nous ? En fait, en approfondissant et en faisant des recherches sur ceux-ci, nous découvrons qu'il y a une ligne 
de continuité unissant Transfiguration et Réalisation  
 
Bien que, lorsque l'on parle de transfiguration, on se réfère à la clef de voûte de la troisième initiation, il est 
certain que pour atteindre cette étape, il faut d'abord passer par plusieurs stades différents; en premier lieu, il 
nous faudra être conscients qu'il s'agit d'un processus de constante transmutation et de transformation que nous 
devrons appliquer et expérimenter dans nos vies, pour en dernier lieu, pouvoir réussir à transfigurer la vie. 
De toute évidence,  pour ce faire, nous devons effectuer un travail intérieur de purification,  pour se connaître 
soi-même,  ainsi qu'un travail profond et minutieux d'étude de la vie intérieure, et avoir parcouru une certaine 
partie du chemin pour changer notre vie en "méditation constante" :  ancrer dans la conscience et apprendre à 
utiliser l'énergie pour exprimer et expérimenter une vie libre de toutes demandes et exigences de la part de la 
personnalité se transformant en expression de l'âme et offrant une vie de service consacrée à l'humanité. 
 
Lorsque nous parlons de "termes de Réalisation", nous faisons référence à notre capacité de réaliser et de 
changer nos activités de la vie quotidienne en expressions et activités de l'âme, transformant la vie en 
perpétuelle irradiation. C'est le travail qu´effectue l'occultiste, celui de transformer tous les aspects de la matière 
en transformant la partie dense à travers l'alchimie de son œuvre, en une part légère et élevée, exprimant l'amour 
et la luminosité de l'âme à travers ses actions du plan physique. 
 
Pour revenir sur le thème qui nous occupe, "vision et processus créatif", nous pouvons nous demander "Quel 
rôle joue la vision et le processus créatif pour transfigurer la vie en termes de réalisation ?". 
Dans un passage du Tibétain du Disciple dans le Nouvel Âge (pp. 285-286), un exposé éclairant nous est 
donné : 
«La personnalité intégrée ne possédant ni objectif spirituel, ni sens mystique, ni réels pouvoirs d'intuition et de 
perception intérieure ne parviendra jamais à quelque chose de bien, (...) Ce qu'il est nécessaire de comprendre, 
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si les justes motifs et la véritable consécration spirituelle sont réunis, c'est que la réalisation sur le plan 
physique, dans le domaine d'expression choisi, est une réalisation spirituelle et par conséquent possible.  
Comment peut-on y parvenir ? 

1.  La réalisation de la vision ; le pouvoir de saisir par l'intuition ; la capacité de maîtriser ce qui doit être 
amené et matérialisé sur le plan physique.  

2. La poursuite de cette idée, ou cet idéal.  

a.  De l'intuition perçue à sa formulation en des concepts mentaux, des forme pensées, des mots et des 
phrases.  

b.  Vers le revêtement de désirs, d'émotion et de beauté́ de sentiments.  

c.  Vers des pas sages et intelligents qui amèneront l'apparition de votre idée, ou de votre idéal, dans la 
lumière du plan physique.  

3. L'organisation de votre temps de manière que vous tiriez de chaque journée sa pleine quote-part 
d'inspiration, de travail mental et d'activité sur le plan physique.» 

Apprendre à penser, chacun d'entre nous, en tant qu'âme et pas seulement en tant qu'être humain, nous placera 
devant le premier pas à faire pour réaliser une intention claire de vivre et nous relier en tant qu'âmes. Une 
orientation adéquate accompagnée d’un motif juste et une vraie consécration spirituelle, permettra de placer le 
point le plus élevé de "Tension vers la vie de l'âme". La pratique de la méditation développera l'intuition et 
créera le contact avec l'âme, ce qui permettra de développer la capacité de voir, percevoir et formuler a 
posteriori les idées pressenties. 
 
En s'aidant de l'intuition,  il faut avoir la capacité de matérialiser la vision et ce sera à travers l'expérimentation 
régulière de la créativité que l’on pourra concrétiser les idéaux en utilisant un mental développé,  qui signifie 
une intelligence créatrice, pratique et concrète mais aussi ouverte au mental supérieur ou abstrait, afin de 
pouvoir extraire les idées supérieures ; de sorte que le mental et le cerveau s'occupent de ce que l'âme sait et que 
cela soit toujours vision pour la personnalité.  Il faut aussi un corps émotionnel épuré, sensible et subtil, 
également ouvert à l'inspiration qui vient du plan bouddhique afin de pouvoir exprimer et concrétiser la subtilité 
et la beauté sur le plan physique. En prenant en compte le fait que l'intuition concerne toujours l'activité de 
groupe et non les petites affaires personnelles, chacun doit mettre de l'amour dans toutes choses qu'il réalise et 
doit apprendre à subordonner les idées qu'il a sur sa personnalité et son progrès personnel aux exigences du 
groupe, en s'efforçant aussi de voir au-delà de ses capacités et de son propre horizon. Et ainsi, pouvoir capter, 
percevoir et pressentir le pas suivant à franchir pour contribuer par sa semence, au summum de la réalisation 
pour l'humanité. 
 
Utiliser la visualisation créative nous aligne sur l'âme et nous relie à la vérité, permettant simultanément d'attirer 
l'énergie mentale et émotionnelle nécessaire pour revêtir ces idéaux, et contribuer à sa construction dans chaque 
détail, parvenant ainsi a concrétiser et à matérialiser les pensées, les sentiments et les activités qui soutiennent et 
animent le développement et le bien-être de l'être humain ; ce qui contribue ainsi au processus évolutif de tous 
les êtres sur le plan physique.  
Le Tibétain fait référence à cet aspect de la vision et de la visualisation, ainsi qu'à sa correspondance avec le 
disciple, dans Disciple dans le Nouvel Âge, Vol. I (p. 689) lorsqu'il dit : 

« Un disciple devient un Disciple Accepte ́ lorsqu'il commence a ̀ s'élever vers la vision, vers le sommet de la 
montagne ; il peut ainsi enregistrer consciemment ce qu'il a vu, et commencer a ̀ travailler constructivement 
pour l'extérioriser. (…) la vision est un fait important et déterminant dans sa conscience et (…) tous ses efforts 
journaliers lui sont subordonnés. (…) Son sens des proportions est ajusté a ̀ la révélation et sa vie est consacrée 
a ̀ faire passer la vision a ̀ une existence réelle, en collaboration avec son groupe. »  

Ainsi nous pouvons voir la relation avec le travail que réalise le Nouveau Groupe des Serviteurs du Monde 
puisque leur travail est mené dans tous les champs de l'expérience humaine : scientifique, politique, littéraire, 
économique, environnemental, agricole, éducatif et un grand etc.... Et ce, toujours depuis la perspective de créer 
progrès et développement, ce qui se traduit en bien-être et en évolution pour l'être humain, pour tous les êtres 
vivants et toute vie qui habite sur la planète. Nous savons que tous les processus de vie sont cycliques, donc le 
"processus créatif" avance aussi selon un rythme cyclique. Prendre en compte ces cycles permet de travailler en 
accord avec la loi et aussi avec la ligne de moindre résistance. Le Nouveau Groupe des Serviteurs du Monde 
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travaille consciemment avec ces cycles qui sont d'une durée de trois ans : la première année est un travail de 
consolidation, la deuxième est un travail d'expansion et la troisième est celui de l'impact défini dans la 
conscience publique et émettant clairement une note déterminée. Réfléchir et travailler en prenant en compte ces 
cycles permet au processus créatif d´atteindre sa réalisation.  
 
Un projet intérieur qui fut conçu avec l'intention d'extérioriser l'unité réelle des êtres humains fut élaboré au 
travers de la création des Nations Unies. Les Nations Unies sont la matérialisation du projet de construction 
d'une unité mondiale qui prend en compte la diversité qui existe dans le monde et où tous les êtres humains à 
travers leur nation peuvent exprimer et participer à ce gouvernement mondial qui prend en compte chacun d'eux 
avec toute leur richesse et tout leur potentiel, et ce, pour construire et développer le bien commun, partout dans 
le monde. Dans un deuxième temps, ils pourront participer au summum de la réalisation pour l'humanité.  
 
Au Nations Unies, l'on travaille sur une multitude de projets afin de soutenir l'humanité, encourager le progrès et 
couvrir les besoins basiques de l'être humain. L'un d'eux, et c'est le plus ambitieux jusqu'à ce jour, est "les 
Objectifs de Développement du Millénaire" qui consistent en huit objectifs de base devant faire la différence 
dans la vie des gens pour atteindre un monde de prospérité, d'équité, de liberté, de dignité et de paix. Le 5 avril 
dernier, l'ONU et ses partenaires mondiaux ont atteint le cap des 1000 jours qui restent avant 2015 pour remplir 
les Objectifs de Développement du Millenium (ODM). Ces objectifs constituent l'effort majeur et global dans la 
lutte contre la pauvreté ; des gouvernements, des organisations internationales et des membres de la société 
civile du monde entier ont contribué à la réduction de moitié de l´extrême pauvreté  depuis 1990. Des millions 
d'enfants vont maintenant à l'école. Moins d'enfants meurent chaque jour. Le monde poursuit sa lutte contre les 
maladies mortelles, telles que la malaria, la tuberculose et le HIV. Il reste 1000 jours pour mener à bien plus 
d'actions en faveur de l'éducation, l’amélioration des conditions sanitaires, la santé maternelle, l'égalité des 
genres, afin de garantir le développement durable et encourager l'alliance mondiale pour le développement.  
 
Bien qu'il reste encore beaucoup de choses à réaliser, de nombreux efforts à faire, et beaucoup de consciences à 
éveiller, il est certain qu'il y a aussi, de nos jours, beaucoup d'êtres humains conscients de la nécessité de faire 
des efforts et d'opérer des changements car ils s'impliquent directement et à différents niveaux pour atteindre le 
développement et le bien-être de tous sur la planète. L'idée clé est de construire un monde prospère pour tous, et 
pas seulement pour quelques-uns. 
 
Et précisément dans ce besoin qu'a l'humanité de dépasser le manque de libertés qui la mènent au 
développement essentiel sur le plan physique et qui a posteriori lui permettent d'asseoir les bases nécessaires 
pour aller au-delà, ainsi que de pouvoir exprimer et extérioriser le cinquième règne,  le Tibétain nous renvoie, 
dans Extériorisation de la Hiérarchie (p. 319) aux "Quatre Libertés" que le Président Roosevelt promut pendant 
la Deuxième Guerre Mondiale,  et qui ont été identifiées comme étant l'aspiration la plus élevée des citoyens 
ordinaires, de telle sorte qu'actuellement elles sont implicites dans certains articles de la Déclaration des Droits 
Humains (Ex, Art. 17,18,25).  Ces “Quatre Libertés” énoncent que : 
 
“Dans les jours futurs, que nous cherchons à rendre sûrs, nous entrevoyons un monde fondé sur quatre libertés 
essentielles. 
La première est la liberté de parole et d'expression — partout dans le monde. 
La deuxième est la liberté de chacun d'honorer Dieu comme il l'entend — partout dans le monde. 
La troisième consiste à être libérée du besoin — ce qui, sur le plan mondial, suppose des accords économiques 
susceptibles d'assurer à chaque nation une vie saine en temps de paix pour ses habitants — partout dans le 
monde. 
La quatrième consiste à être libéré de la peur — ce qui, sur le plan mondial, signifie une réduction des 
armements si poussée et si vaste, à l'échelle planétaire, qu'aucune nation ne se trouve en mesure de commettre 
un acte d'agression physique contre un voisin — n'importe où dans le monde.  (F.D. Roosevelt)" 
 
Pour finir et en guise de réflexion pour chacun d'entre nous, nous pouvons poser diverses questions qui peuvent 
éventuellement aider à progresser dans cette réflexion. Quelle graine intérieure pouvons-nous planter? 
Comment, à partir de ma vie quotidienne, puis-je contribuer intérieurement au développement de la conscience 
humaine ? Quelles qualités intérieures dois-je améliorer ou développer pour que ma contribution dans le 
développement de groupe soit optimale? Ma capacité d'exprimer la spiritualité dans la vie quotidienne, 
demeure-t-elle à l’état de belles et jolies théories ou bien est-ce qu'au travers de mes capacités créatrices, 
j'exprime et je concrétise ce qui est pressenti intuitivement en bien de groupe ? 

 
 

*    *     * 
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La simplicité dans la voie vers l'Ame et l'Esprit ! 
                        Philippe Robert 

__________________________________________________________________________________________________ 
 

Voici un sujet qui, de prime abord, peut faire dire : «  la simplicité, c'est un peu trop simple pour présenter un 
intérêt » ! 
Et pourtant, ce n'est pas si évident d'aborder ce thème. Il invite à rester dans la simplicité pour que l'approche 
qui en est faite soit la traductrice de son message. 
Partant de là, une recherche dans différentes sources nous dit, premièrement, dans la Bible sous Matthieu X 
verset 16 : 
 
« Voici, je vous envoie comme des brebis au milieu des loups. Soyez donc prudents comme les serpents et 
simples comme les colombes »  
 
Que dit le dictionnaire des symboles au sujet de la colombe : 
- Tout au long  de la symbolique judéo-chrétienne, la colombe – qui, avec le nouveau Testament finira par 
représenter le Saint Esprit – est fondamentalement un symbole de pureté, de simplicité et même lorsqu'elle 
apporte le rameau d'olivier à l'arche de Noé, un symbole de Paix, d'harmonie, d'espoir, de bonheur retrouvé. 
Comme la plupart des représentations d'animaux ailés dans la même aire culturelle, on a pu dire qu'elle 
représentait la sublimation de l'instinct et, spécifiquement, de l'Eros. 
 
Essayons maintenant de voir dans la Bhagavad-Gita qui cite au chapitre XVI verset 1-3 : 
 
- Le Seigneur Bienheureux dit :  Absence de crainte, purification de l'existence, développement du savoir 
spirituel, charité, maîtrise de soi, accomplissement des sacrifices, étude des Vedas, austérité et simplicité, non-
violence, véracité, absence de colère, renoncement, sérénité, aversion pour la critique, compassion, absence de 
convoitise, douceur , modestie et ferme détermination, vigueur, pardon, force morale, pureté, absence d'envie et 
de soif des honneurs, telles sont, ô descendants de Bharata, les qualités spirituelles des hommes de vertu, des 
hommes nés de la nature divine. 
 
Par désir de recherches dans des directions variées, un regard a été jeté dans les cartes des Anges avec l'intention 
de voir si le mot  « simplicité »  s'y trouvait. Ouvrant le petit Livre accompagnant le jeu à une page prise au 
hasard, c'est le mot cherché qui s'est présenté spontanément et disant ceci : 
- « Sois tout simplement toi même. Vois au-delà des distractions et des drames permanents. Prends le temps de 
clarifier ce qui est important pour toi, et laisse tomber ce qui ne l'est pas. »  
 
Krishnamurti, lui, nous dit : 
- « La simplicité du cœur a beaucoup plus d'importance et de signification que la simplicité de vie. » 
Il est relativement facile de se contenter de peu de choses. Renoncer  au confort, cesser de fumer ou se défaire 
d'autres habitudes n'est pas une preuve de simplicité du cœur. Porter un pagne dans un monde qui regorge de 
vêtements, de distractions et de confort, ce n'est pas là, la marque d'un être libre.(...) Vous mesurez les progrès 
de votre réalisation d'après les règles de la vertu : comment vous avez renoncé à ceci ou cela, comment vous 
savez contrôler votre conduite, comment vous êtes tolérants et charitables, et ainsi de suite. Vous avez appris 
l'art de la concentration et vous vous retirez dans une forêt, un monastère ou une chambre obscure pour 
méditer ; vous passez votre temps à prier et à vous surveiller. Apparemment, vous menez une vie simple et par 
ces dispositions et ces spéculations, vous espérez atteindre la félicité qui n'est pas de ce monde (...) Tous les 
moyens et tous les buts que l'on peut se proposer d'atteindre sont des formes de l'attachement, et elles doivent 
cesser pour que la réalité soit. 
 
Après la lecture de ces différentes présentations de la simplicité et du rôle qu'elle joue dans la voie vers l'Ame et 
l'Esprit il convient de dire que l'intention n'est pas de se plonger dans une analyse de textes, lesquels sont assez 
riches pour alimenter bien des ouvrages de réflexion. 
En revanche, essayer de dégager un point commun à ces différentes présentations d'une vérité évoque un autre 
mot pour accompagner ou pour redire la simplicité autrement : le mot dépouillement !  
Krishnamurti, dans son style nous laisse  penser qu'il n'y va pas de main morte dans sa manière de décortiquer 
ce sujet. On se demande même : mais que reste-t-il comme moyen pour approcher la simplicité ? Ne nous y 
trompons pas, ce personnage illustre méditait des heures chaque jour, qu'il fasse nuit ou jour, dehors ou dedans, 
alors ? 
 
Essayons de reprendre en considération le ministère du Christ il y a un peu plus de deux mille ans. 
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L'approfondissement des textes bibliques révèle une description du Christ terriblement humble, sans artifices 
sans superflus sans la pompe qu'auraient pu s'attendre à trouver certains membres du Clergé de l'époque. Ce qui 
ressort également, c'est que lors de passages particulièrement importants de son incarnation que ce soit la 
Naissance, le Baptême dans le Jourdain, la Tentation dans le désert, 
la Transfiguration, la Crucifixion, la Résurrection, il y avait un dépouillement.  Il est décrit comme né dans un 
extrême dénuement, il se dépouille de ses vêtements comme de voiles matériels avant d'entrer dans l'eau du 
baptême, il se retire pour -jeûner- dans le désert avant la tentation, il se retire sur une montagne, ne prenant avec 
lui que trois disciples, lors de la crucifixion, il est dit qu'il est abandonné de tous, dépouillé de ses vêtements et 
finalement dépouillé du vêtement de son corps physique par la mort, la résurrection intervient comme la 
sublimation de la simplicité à travers l'union au Père ou Esprit. 
La simplicité est indissociable de la vie du Christ, Il est cette Simplicité. 
A juste titre,  nous pouvons nous demander : « ...mais pourquoi est-elle si difficile à atteindre ? » 
Et une réponse vient : parce que l'homme dans sa personnalité est compliqué ! 
 
Paradoxalement, il est compliqué pour l'homme de se défaire de ce à quoi il s'identifie faussement à travers ses 
mirages et illusions individuels, de groupe, de nations et mondiaux. Si on s'observe un tant soi peu, on peut voir 
en toute bonne foi, à quel point nous sommes compliqués, tortueux avec les « spécialités » propres à chacune et 
chacun en fonction des Rayons gouvernant nos personnalités. Lorsque nous nous mettons en méditation, par 
définition, il y a observation et donc on voit à ce moment avec quelle intensité le flux des pensées, des émotions 
du moment, des situations vécues au jour le jour polluent la simplicité à laquelle l'Ame et l'Esprit nous 
appellent. 
 
En fait ce schéma se retrouve de jour en jour, de méditation en méditation, mais ce n'est pas fixe, car sinon, cela 
voudrait dire qu'il n'y a pas d'évolution. Cela donne l'impression que dans le processus méditatif, on retrouve un 
peu et jusqu'à un certain point, le ministère du Christ en soi, amenant, de la dissipation et dispersion en début de 
méditation, à une purification progressive, là aussi, comme des dépouillements, comme des déposes du superflu 
pour retrouver la grande simplicité intérieure. Les Tibétains ont coutume de dire : « ...c'est un peu comme un 
verre rempli d'eau trouble. Peu à peu les éléments les plus grossiers et lourds se déposent sur le fond  du verre, 
et les plus petits suivent. L'eau devient ainsi transparente, ce qu'elle est dans sa nature intrinsèque. » 
 
Oui pendant la méditation il y a, comme nous l'avons vu, ce moment où l'on se sent emporté par la dispersion. 
Mais il y a également et à travers l'observation, la reconnaissance du phénomène... qui de ce fait, prend fin ! Que 
ce soit en méditation ou une activité en cours de journée, une réflexion, l'écriture etc. Lorsque ce mouvement de 
l'observation intervient et avec lui , la conscience de ce que je suis en train de faire à ce moment-là, si la tension 
participe à cette démarche, il y a comme un blocage du processus en cours ; comme si une partie de la 
personnalité et son activité était dans l'impossibilité de fonctionner en même temps que la conscience. 
En méditation, ce stade ouvre la porte à un grand silence intérieur, point de rendez-vous entre la tension 
résultant de l'oubli de soi et l'union au groupe. En fait il est ressenti que presque automatiquement la structure de 
ce silence intérieur  et l'union au groupe sont un. C'est comme une fulgurance lumineuse, car remplie d'une 
nouvelle compréhension. Il y a alors ou simultanément une grande Présence. L'impression qu'Elle a toujours été 
là mais qu’Elle revendique, pour se manifester la Simplicité. La Simplicité et la présence du Maître Intérieur, 
comme elle était avec le Christ à travers son ministère en Palestine il y a un peu plus de deux mille ans !  
Redisons encore une fois ces mots recouvrant une réalité de si grande importance : Simplicité, Silence Intérieur, 
Oubli de soi, une Grande Présence ! 
 
Dans un enseignement spirituel intitulé « La Vie Impersonnelle » il se dit ceci : « Ne recherchez pas autre chose 
que l'Eternel Présent ».  
Si là aussi on dépouille ces derniers mots d'un éventuel superflu, si toutefois il en existe un, il peut rester le mot 
« ETRE ». C'est justement là que le côté compliqué de la personnalité, mentionné plus haut révèle à quel point 
on s'identifie avec le passé, lequel représente tout le décalage avec le Présent recherché. Dans l'Ecole Arcane, en 
tant qu'élèves, nous recevons, environ chaque année, le cours suivant avec son nouveau schéma de méditation. Il 
y a alors de la part de l'élève, certainement le scrupule à bien faire, à méditer juste ! Mais il y a ce stade où il 
faut également se dépouiller même de ce schéma. Cela ne veut pas dire méditer sans lui mais savoir le lâcher 
lorsque l'inspiration s'en fait sentir, laissant ainsi l'Ame prendre le relais. C'est un peu comme un tremplin qu’il 
faut savoir quitter en bout de l'élan pour prendre l'envol ! Si on reste figé, cristallisé sur la façon de prononcer un 
Mantram par exemple, on reste dans une projection du petit soi et on ne se laisse pas prendre par l'envol ou le 
vide suscité par la vibration du Mantram. A ce niveau-là, la Simplicité invite à l'Oubli de soi, faisant ainsi 
intervenir le silence intérieur révélant, à son tour, La Grande Présence. 
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Dans la méditation du jeudi relative au Retour du Christ, il y a l'invitation mantramique : « Oubliant toutes 
choses du passé, je veux tendre tous mes efforts vers mes possibilités spirituelles supérieures. » Et là, la 
personnalité réagit, en général assez vite en développant le doute voire franchement la crainte, se demandant : 
« Mais si la mémoire est sacrifiée, je vais me perdre ». 
La crainte est un adversaire redoutable en lien avec le désir et donc une part du Mirage individuel et  mondial. 
Pourtant, Le Christ nous invite, à travers l'épisode du jeune homme riche du Nouveau Testament à résolument 
nous délester de ces fardeaux, lorsqu'il dit : « Vas, vends tout ce que tu possèdes, donne-le aux pauvres et tu 
auras un trésor dans le Ciel puis viens et suis-Moi. » 
Il y a là comme un paradoxe : pour fusionner avec l'Ame et l'Esprit qui sont Un dans  la Simplicité, il y a la 
difficulté de déposer les méandres tortueux de l'émotionnel et du mental concret ! 
  
Il y a également comme une note pleine d'espérance dans ce sentier ; osons y entrer, osons nous dépouiller de  
ce  superflu que T.S. Eliot a décrit comme « Un état d'extrême simplicité dont le prix à payer est rien de moins 
que le tout. » 
 
Pour terminer, ces quelques mots du Tibétain : Le néophyte sait que le but de l'occultiste est de travailler avec 
les forces. Toutefois, il ne se rend pas compte que ce but ne peut être atteint consciemment que lorsqu'il a été 
simplement un canal pendant longtemps. Je voudrais que vous réfléchissiez à cette idée. 
 
 
  

*  *  * 
 
 
 

Visualisation 
 
 

Cette visualisation implique : imaginer constamment  que la conscience soit fermement installée dans l’aspect 
de l’amour. 
 
Détendez-vous, et de manière tranquille et sans se presser, ... 
 
Imaginez que vous êtes l'âme,  
que vous utilisez l'homme inférieur comme un instrument. 
 
Imaginez l'âme travaillant au moyen du centre d'amour de votre être et le vitalisant.  
 
Ensuite, détendez-vous et laissez-vous absorber dans la conscience de l'âme qui est l'amour.  
 
Que l'amour soit la note-clé de votre visualisation. 
 
Ensuite, déversez votre amour : 
 

Sur votre entourage familial immédiat. 
Sur tous ceux qui font partie de votre vie sociale. 
Sur vos frères de groupe. 
Sur le Nouveau Groupe des Serviteurs du Monde. 
Sur le monde. 

 
 
 

*  *  * 
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La réalisation spirituelle sur le plan physique 
 

                                            Enzo Bassetti 
Traduit de l’italien 

 
 L’importance de cette expression est d’une actualité brûlante et nous pousse immédiatement vers une extension 

créative de sa signification. Nous pouvons en effet observer que, légitimée à travers la participation et 
l’intégration du plan physique, la qualité spirituelle réussit à trouver un sens,  et que  finalement, et cela n’est 
pas de moindre importance, elle confirme la venue conséquente de nouveaux plans de conscience. Du point de 
vue de la nécessité, la réalisation spirituelle s’identifie directement au plan physique lui-même, dans la mesure 
et au moment auxquels survient l’interpénétration entre esprit et matière, quelles que soient les circonstances qui 
les ont mis en relation. Pour tout chercheur il y a eu et il y aura toujours un plan physique en évolution sur 
lequel il se base et vers lequel il converge, suivant un parcours cognitif de spirale ascendante. Pour le chercheur 
de notre époque – ledit occultiste – se baser sur l’expérience de la réalisation spirituelle équivaut à accepter 
définitivement toute opportunité d’agir avec les composantes du plan physique. C’est la raison d’être par 
excellence de l’aspirant aquarien, chargé d’avoir une incidence sur l’organisation objective de l’humanité sur la 
planète, sans cesse sollicité par des instructions intérieures. Plus l’action est profonde, plus la vie superficielle se 
modifie, même si cela ne correspond pas aux paramètres de causalité. Le concept de synchronicité, émis par 
Jung, est une clé de lecture intéressante du rapport entre énergie et forces manifestées. 

 
 En ce qui concerne la réflexion que nous nourrissons en ce moment dans cette salle, il est utile de pouvoir 

partager tout d’abord la représentation de ce qu’est le « plan physique ». Et ceci au-delà de la rhétorique 
courante, des théories étudiées et peut-être assimilées, des malentendus du mental inférieur, des illusions 
astrales, des approximations culturelles et linguistiques. Et surtout, au-delà des paroles limitées et 
continuellement dépassées, qu’un texte comme celui-ci est encore contraint d’utiliser. 

 Nous nous apprêtons en substance, par le biais d’un ensemble impersonnel d’inspirations, à un effort renouvelé 
d’harmonisation, cherchant à remonter le long des sous plans du corps mental, jusqu’à se stabiliser sur le 
quatrième, niveau où le groupe subjectif communique et œuvre. Cet exercice est pour soi déjà un prélude à une 
véritable manifestation spirituelle, étant donné que la compréhension et l’expérience pratique vont de paire avec 
la vérification collective et ponctuelle des hypothèses que nous n’arrêtons pas de construire. Toute vérification 
authentique ne peut que s’établir sur les événements du quotidien, dans le cœur du laboratoire concret de notre 
intellect. 

 
 Les écrits transhimalayens, qui sont les fondements de la science ésotérique moderne en Occident, ouvrent de 

stupéfiantes pistes de recherche pour enflammer la dimension physique et par conséquent les énergies qui la 
constituent. Ce sont des postulats à prendre sérieusement en compte et systématiquement, étant donné notre 
présence actuelle dans ce centre d’attraction. La science qui nous a été transmise par la Constitution de 
l’homme, nous conduit dans un premier temps à associer le plan physique au monde phénoménal, conçu et 
structuré selon l’échelle septénaire. L’ensemble des phénomènes – les dites sciences exotériques – évolue à 
travers les corps physique, astral et mental et se situe dans un  faisceau atomique plus dense. Le plan peut être 
expérimenté simultanément par rapport au projet et par rapport au niveau. Graphiquement et conceptuellement 
le niveau nous ramène à l’idée de ‘transversalité’, et donc d’interaction coordonnée entre les corps. Grâce à la 
médiation cyclique du mental supérieur – abstrait ces atomes se désagrègent  pour composer à nouveau des 
formes plus raffinées. Il s’ensuit que le plan physique est une succession de relations moléculaires en 
continuelle coordination de ré - élaboration, selon une voie parallèle et dialectique du plan physique cosmique.  

 En essence : la dimension physique est une opportunité et une résultante au temps lui-même, un éternel va et 
vient vers des états de conscience toujours plus inclusifs ; une rotation centrifuge de la matière vers l’esprit 
composée d’un arc ascendant de transmutation et d’un arc descendant transfigurant. La révolution 
astronomique, démontrant la rotation circulaire d’une planète a annoncé un fait scientifique et philosophique au 
temps lui-même. La note-clé de cette année oriente notre réflexion sur la tension de la transfiguration, sur l’idée 
finalement incarnée. Et c’est en vérité à l’accomplissement de cela que nous sommes explicitement appelés en 
cette époque de transformations substantielles. Il est significatif d’observer que la Nouvelle Ere accélère la 
vitesse rotatoire, rapprochant dans la succession temporelle l’expérience vers l’intérieur et  vice-versa de 
l’intérieur vers l’extérieur. 

 
 Le moment est probablement venu de mettre à nouveau en lumière la culture de la gnose, cette fois comme 

conscience diffuse et travail collectif. Cette puissante impulsion philosophique hors temps et hors frontières 
terrestres, emblème de l’éternelle recherche de la signification, a atteint son apogée, non par hasard, dans les 
siècles qui ont suivi la mort du Christ historique, lorsque le jaillissement de Son message ouvrit la voie aux 
codes expérimentaux modernes. En ce temps-là le travail était exercé et contrôlé par une élite de savants ; 
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aujourd’hui celui-ci commence à être dilué et divulgué par un groupe élargi de sages. La voie gnostique rejoint 
la connaissance directe soutenue par la discrète lumière de l’intuition. Et pourtant, elle a toujours et de toute 
façon besoin des perceptions primaires de la personnalité, afin que les lois de la Vie trouvent des révélations 
renouvelées dans la mesure où elles sont générées par l’expérience. 

 
 Si la matière cache la signification, partons donc de celle-ci, dans celle-ci, avec celle-ci. Là où le dévot n’ose 

accéder, déjà comblé par sa foi et le désir divin,  l’homme connaisseur s’aventure pour questionner l’existence 
extra rationnelle, délivrant la matière dense. Là où l’agnostique athée interrompt son chemin, acceptant 
uniquement les signaux tangibles de la personnalité,  l’homme spirituel préoccupé continue, répondant du mieux 
possible à l’appel animique, au groupe subjectif, à la nécessité. Il développe ainsi une synthèse sociale profonde, 
faisant de son être le carrefour des conquêtes du passé et la voie vers un mental aquarien. Grâce au mécanisme 
psychologique raffiné (et délicat) du « comme si », il concentre son effort  dans les domaines intellectuels avant-
gardistes, cherche à devenir sensible au flux des idées et entraîné aux impressions mentales. Patanjali disait que 
« l’intuition prévient la connaissance discriminante » : essayons alors à propulser les facultés mentales dans la 
direction d’une discrimination extrême, abandonnant les dogmes désuets de la rationalité. Lors d’un acte créatif, 
la pensée envahit l’action, réduit la distance identitaire entre pèlerin et sentier, entre serviteur et action. Le feu 
du mental qui envahit le plan physique ne craint pas le paradoxe, au contraire il en fait un instrument précieux. 
« Je me contredis ? Certes, je me contredis,  l’univers est en moi »  relève le poète Robert Browning. 

 
 La poésie existentialiste, inspirée d’une passion divine, est certainement une bonne porte d’accès à notre 

responsabilité de chaque jour, pour acquérir la conscience de notre horizon physique et de notre pouvoir sur lui. 
La pensée,  raffinée au plus haut point de nos facultés, est maintenant prête à féconder la matière, mais elle peut 
le faire seulement si elle sélectionne et intègre les énergies astrales qui correspondent à sa nature. C’est le 
mouvement du désir soutenant la naissance de la volonté. L’ensemble des phénomènes connus, que nous 
pouvons nommer l’Histoire, ne peut pas se passer de notre présence intense et constante dans les aventures de 
l’humanité entière, maintenue dans ‘ l’ici et maintenant’ non ajournable. Un tel état de conscience est construit 
sur l’équilibre chimique et dynamique de trois éléments : pensée lumineuse, sentiment pur, efficience réelle. Ce 
travail audacieux et exténuant se situe dans la sphère du mental supérieur appelé : « périphérie des Ashrams » 
où s’appliquent la médiation et le transfert des idées du laboratoire conceptuel concernant les faits du monde. 
« Créer comme un Dieu, suer comme un esclave » : voilà une splendide allégorie qualifiant cette entreprise, elle 
nous est donnée par le sculpteur Constantin Brancusi, décrivant sa confrontation à la pierre et au métal. 

 
 Le règne minéral, justement, contient la fascination, la complexité et le pouvoir de la Matière 
tourmentée et demande à être envahi par l’Esprit et élevé à de nobles tâches. Sur le plan socio politique 
(emblème éloquent du plan physique), cela correspond à libérer la Matière pour dépasser la logique matérialiste. 
Il ne s’agit plus uniquement de redistribuer la richesse produite, mais de repenser radicalement l’éthique de la 
production et de la consommation, et de remanier les rapports économiques planétaires. Petr Kropotkin, penseur 
libertaire, géographe et étudiant la Nature, a eu  et transmis l’idée d’un secours mutuel, afin que « le dernier des 
frères puisse trouver le chemin de la maison ». La réalisation spirituelle est partout autour de nous, reflétée par 
la nouvelle culture des organisations coopératives, multiformes et unitaires. 

 
  
 

 
*    *     * 

 
 
 
 

Méditation de groupe 
« Laisser pénétrer la lumière » 

en allemand 
 
 

*    *     * 
 

 
Pause 
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Mantram de l’unification 
 

Les fils des hommes sont un, et je suis un avec eux 
Je cherche à aimer, non à haïr ; 

Je cherche à servir et non à exiger le service dû ; 
Je cherche à guérir, non à blesser. 

 
Puisse la souffrance apporter sa juste récompense 

de Lumière et d’Amour ; 
Puisse l’âme dominer la forme extérieure 

Et la vie, en toute circonstance, 
Et révéler l’amour qui demeure sous les événements du temps 

 
Que la vision et l’intuition viennent. 

Puisse le futur se révéler, 
Puisse l’union intérieure triompher 
Et les divisions extérieures cesser. 

Puisse l’amour prévaloir 
Et tous les hommes s’aimer. 

 
 OM 

 
 *         *         * 

 
 

Crise: Opportunité et accomplissement. 
 

Rita Weling 
Traduit de l’allemand 

___________________________________________________________________________________________________ 
 
Quand une âme arrive en incarnation et surmonte les épreuves, le temps des crises se produit inévitablement 
dans le but de développer de nouvelles formes d’expression. 
 
La crise dans la civilisation Lémurienne était une appropriation du corps physique. Pendant la civilisation 
atlante, celle du corps astral. Le défi de l’actuel monde arien est l’appropriation du corps mental avec le 
déploiement harmonieux de l’intellect. Dans la race à venir ce sera l’appropriation consciente et l’intégration de 
la personnalité triple et dans la race finale, dans la mesure du possible, l’expression de l’âme et de ses véhicules; 
nous aurons alors réalisé cinq cycles de crise, à l’échelle du cycle de développement global.  
 
A la fois dans les grands cycles tout comme dans les cycles secondaires, chaque incarnation est la même chose. 
Chaque crise est le moment où un sommet est atteint et un nouveau commencement est consciemment reconnu 
comme tel. 
La crise individuelle arrive entre la quatrième et septième année, le temps où l'âme prend possession du corps 
physique. A la puberté l'âme s‘approprie le corps astral et entre l'âge de 21 et 25 ans, le corps mental sera 
adapté. 
Au moment de l'infusion consciente de l'âme à la triple personnalité, principalement entre l'âge de 35 et 42 ans, 
une crise supplémentaire a lieu. Les liens maintenant croissants entre l'âme et ses véhicules culminent dans la 
crise entre l'âge de 56 et 63 ans. Cette prise de position se fait quand les véhicules seront utilisés pour l'âme 
jusqu'à la vieillesse. 
Les initiations sont les crises d'une personne beaucoup plus développée. 
 
Toutes celles-ci testent les points de tension, le but, la pureté, la motivation et la compréhension. Une personne 
n'oublie jamais les conflits intérieurs car ils impliquent ses ressources du cœur. Ils libèrent la lumière de la 
sagesse dans le domaine de la connaissance et ainsi enrichissent le monde.  
 
Il y a beaucoup de chemins éclairés dans notre jardin mondial, nous devons tout juste les reconnaître. La fusion 
des races et des cultures fait partie du Plan divin. Et le monde a maintenant atteint un point critique. Si nous 
voulons cultiver ce jardin, nous devrions être sensibles à nos processus intérieurs de développement de 
conscience et non pas nous laisser tourner la tête par la Maya des apparences extérieures. Nous devrions voir 
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avec notre cœur et devenir des penseurs. N'importe quelle vieille doctrine cristallisée stimulant le fanatisme, 
désormais non appropriée aux temps modernes, doit être rejetée. 
 
Malgré les crises actuelles, la merveilleuse pensée de groupe d'unité et de coopération est toujours réelle dans le 
jardin Européen. Pas à pas l'Europe sera sûrement l'Union européenne et l'Afrique l'Union africaine. La 
fondation des États-Unis d'Amérique inspire beaucoup de penseurs en Amérique du Sud comme du Nord. En 
Amérique du Sud Simon Bolivar avait pensé que la  bonne idée pour tous les pays sud-américains, serait d’être 
indépendamment unis pour toujours à l'Espagne. Même si son engagement ne pouvait pas gagner du terrain, son 
idée reste enracinée dans une politique unique et unifiée. Ainsi les nations indigènes d'Amérique ont-elles fondé 
une union. Il y a beaucoup d’autres groupes locaux d’ordre général, politique et économique en Amérique, 
Europe, Russie, Afrique, Asie et Océanie. Et bien sûr, les Nations Unies unifient toutes les nations de la planète. 
 
Il y a beaucoup de différentes crises au 21e siècle. Chaque union veut protéger à fond ses membres des dangers, 
qu’ils soient internes ou externes. De plus, une coopération entre les régions au-delà des frontières est 
indispensable. Ceci fournit suffisamment de domaines d'activité pour le Nouveau Groupe de Serviteurs du 
Monde dans le Jardin du Seigneur. Celui-ci pourrait se transformer en un Jardin de liberté, de sécurité et de 
justice où tous les citoyens du monde pourraient également juste entrer et jouir du soleil. 
 
A l’heure actuelle, en termes des plus favorables et à partir de cette situation très spéciale, nous pouvons 
expérimenter beaucoup de possibilités différentes pour le service et pour ses activités. Ces deux forces - lumière 
et amour - trouveront une expression illuminée chez le disciple transfiguré si ce qui est vrai de l'individu est 
aussi vrai de l’humanité en tant que tout. 
 
Quels sont les besoins de notre jardin mondial ? Nous devons développer le sens de l'unité mondiale et 
comprendre que nous sommes une communauté. Par conséquent, la nourriture, l'eau, les ressources, l’énergie, 
les progrès de la science et la technologie aussi bien que l'accès à l'éducation dans le monde appartiennent à tout 
le monde, aboutissant ainsi à une beaucoup plus juste et meilleure distribution des ressources. 
La clé des clés est le partage. En partageant nous créons la justice dans le monde et en agissant ainsi et 
seulement ainsi, la paix se développera. Au moyen du partage et d’une fraternité de coopération, un nouvel 
avenir magnifique pour l'humanité se développera et s’ouvrira. Car en partageant, nous voyons Dieu dans notre 
semblable. Un nouveau sens de responsabilité fournira à l'humanité, l'impulsion à agir fermement et 
énergiquement pour le bien public. La coopération, l’attention et la confiance en l'autre remplacera bientôt 
l'actuel égotisme et marquera le début d'une nouvelle phase dans l'évolution de l'homme. La Lumière éclaire la 
voie devant nous, l'amour comble le fossé et crée cette unité fondamentale des êtres humains pour la 
réapparition du Christ sur terre. 
 
Ainsi une crise doit être considérée comme une opportunité et non pas comme un retournement complet ou un 
désastre. Tout comme existe le conflit direct entre l'âme et la nature inférieure, nous nous confrontons 
maintenant également à une crise de notre planète. La limite et le but sont que l'âme gagne continuellement plus 
de contrôle sur l'aspect forme permettant ainsi l’élaboration de centres de pouvoir spécialisés sur le plan 
physique par lequel la Hiérarchie peut travailler en plus grande sécurité qu'auparavant. Les éclaircissements que 
nous expérimentons illuminent entièrement le problème et révèlent la voie. Chaque compréhension mène 
l'homme à une connaissance plus profonde. La sagesse de l'âme et son enregistrement par le cerveau évoquent 
de merveilleuses pensées. 
 
Comparé aux époques précédentes, aujourd’hui, la réceptivité des êtres humains pour chaque nouvelle chose 
essentielle, est totalement différente. Le monde réagit aujourd'hui plus rapidement au bien et au mal et les 
nouvelles sont émises dans le monde entier à la vitesse de la lumière. Le flot d'informations est inimaginable, 
mais par notre capacité à discerner et à faire un choix nous pouvons retrouver le sens. 
 
L'être humain réalise la différence entre juste et faux et doit maintenant prendre la bonne décision pour suivre 
son chemin. L'intérêt personnel prendra-t-il le dessus ou aimera-t-il en comprenant ce qui doit être mis en 
œuvre? 
Quels sont les effets du juste et du faux dans notre jardin?  
Pour devenir un membre de la communauté européenne, certaines conditions sont-elles nécessaires ou est-ce en 
priorité le développement de la personnalité d'une nation à un certain niveau qui est exigé? 
Payons-nous le prix adapté aux marchandises mondiales offertes? 
Est-il permis de générer un profit de nos ressources mondiales? 
Y a t il une contradiction entre le contrôle des instituts financiers et le libre arbitre? 
Respecte-t-on les justes relations humaines en refusant l'accès à nos frontières aux réfugiés? 
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Le succès actuel dépend des efforts particuliers sur les plans intérieurs. Les changements nécessaires dans la 
pensée et dans les nouvelles façons de travailler exigent notre force tout entière.  Le service ressemble à une 
fleur avec beaucoup de boutons. 
Dans le monde d'aujourd'hui le devoir de chaque disciple est de racheter les idées divines.  En accomplissant nos 
tâches il est essentiel de déployer ce qui en nous est divin et ainsi contribuer à l'amélioration des conditions du 
monde.  Le libre arbitre dans le service aussi bien que la propre dépendance volontaire au plan divin est la 
faculté qui indique le secret des justes relations humaines. 
 
Les crises dirigeantes sont la marque du disciple, chaque crise une fois surmontée, déploie une vision élargie et 
permet l’investissement de nouvelles idées.  C’est comme le soleil dans un jardin où la lumière éclaire les 
opportunités.  C'est un merveilleux effet de considérer l'opportunité et de transposer le travail dans le monde 
triple et dans le royaume où la lumière de l'âme brille sur notre jardin.  Cultivons notre jardin pour le Christ. 
 
Merci beaucoup de votre attention 
 
Références : 
Psychologie ésotérique (2) (Les Sept Rayons II),  page 50 (angl.) 
Extériorisation de la Hiérarchie, page 360 (angl.) 
Disciple dans le Nouvel Age – Vol. 1, page 14 (angl.) 
Le Mirage – Problème mondial, page 155 (angl.) 
De Bethléhem au Calvaire, page 277 (angl.) 
 
 

*  *  * 
 
 
 

DISCUSSION DE GROUPES 
 

 
Une fois en sous-groupe, choisir une seule question puis la traiter. Un Secrétaire de groupe relève les idées du 
sous-groupe pour en présenter oralement une courte synthèse. 
 
Question 1 
Comment comprenez-vous le terme d’ « accomplissement » de la note-clé ? L’accomplissement de quoi et vers 
quoi et de quelle façon ? 
 
Question 2 
Qu’est-ce que c’est pour vous « le groupe » et le vrai travail de groupe? Est-il l’extériorisation de celui d’un 
groupe intérieur ou l’initiative de membres d’un groupe extérieur ? 
 
Question 3 
Que signifient pour vous les crises et sont-elles nécessaires pour transformer votre vie en termes 
d’accomplissement ? 
 
Question 4 
Que veut dire pour vous la transfiguration et quel est son rapport avec la transmutation et la transformation ?  
Quels moyens créatifs employez-vous pour transmuter, transformer et transfigurer votre vie quotidienne ? 
 
Question 5 
On nous dit que l’humanité est un pont entre les règnes supérieurs et les règnes inférieurs.  Selon vous,  quelles 
sont les manifestations dans le monde des affaires humaines de ce pont entre les règnes supérieurs et les règnes 
inférieurs ?  Y a t il une relation avec la transfiguration de la vie en termes d’accomplissement ? 
 
 
 

*            *          * 
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Transformation de la conscience individuelle et conséquences pour le Groupe 
Alicia Garcia 

Traduit de l’espagnol 
___________________________________________________________________________________________________ 
 
Déjà dans les temps anciens les alchimistes ont travaillé sur l’idée de transformer le plomb en or.  Peut-être 
s’agissait-il là du premier essai de transmutation : convertir un matériau brut en quelque chose de plus beau et 
de plus précieux, la transformation d’une chose en autre bien différente.  Mais cette transmutation n’est pas si 
facile à réaliser, tout simplement parce qu’elle ne s’effectue pas à partir des couches superficielles de la forme.  
Il faut aller au centre car c’est là que commence le processus.  Le dictionnaire nous apprend que le plomb 
contient 82 protons dans son noyau alors que l’or n’en compte que 79, ce qui signifie que le plomb doit perdre 
quelque chose pour se transformer en or. 
 
De fait, on perd toujours “quelque chose” sur le chemin du discipulat.  Au départ, il s’agit d’une perte 
superficielle ; on changera d’environnement, d’amis ou de partenaire.  Au fur et à mesure que la transformation 
s’effectue et que les corps s’affinent, l’environnement, les amis ou notre partenaire depuis longtemps restent à 
un autre niveau et vibrent de façon différente et tout ce qui était partagé jusque là perd de son sens.  Le disciple 
renonce, se sépare et il reste entre lui et ces personnes un amour qui n’a rien à voir avec celui qu’il ressentait 
jusqu’à présent.  C’est l’amour de la compréhension des situations et l’amour inhérent au renoncement délibéré.  
Peu à peu,  il y a perte de densité, au fur et à mesure de la transformation de l’énergie la plus grossière des plans 
inférieurs des corps en énergie plus subtile des plans supérieurs. 
 
Le disciple laisse volontairement derrière lui, ou “perd”,  de plus en plus de choses : il renonce à son temps, à 
ses distractions, à ses activités habituelles pour les transformer en un temps pour les autres, en activités utiles 
pour les autres.  Il renonce progressivement à sa propre personnalité et, grâce au service, se transforme lui 
même,  de sorte qu’il oublie le “je” pour se transformer en “nous”. 
 
Le fait de laisser tomber la petite personnalité pour servir les autres de façon libre et altruiste est en relation avec 
l’ère du Verseau où se trouve déjà l’humanité. Elle se trouve dans le processus de transformation des énergies 
du signe opposé, le Lion – la conscience individuelle, le “je” séparé – en celles du signe du Verseau où l’auto 
conscience individualiste est remplacée par la conscience de groupe. Le Verseau régit le travail de groupe, 
l’éthique et la conscience sociale. Le disciple peut néanmoins rendre service grâce au travail de groupe réalisé 
extérieurement en travaillant en conjonction avec un groupe de personnes qui partage le même idéal. Ce type de 
travail externe est en constante progression dans la société: des gens se regroupent pour distribuer des aliments 
autour d’eux, pour en aider d’autres dans des procédures légales, pour apporter un soutien psychologique, voire 
pour apporter de la joie là où des êtres souffrent sur la planète: c’est le cas de “Clowns Sans Frontières”, un 
groupe de cirque qui se déplace à travers des pays en situation de conflit pour faire redonner le sourire aux 
enfants. Il s’agit là de rassemblement de personnes dont les idéaux et le travail sont consacrés à la création d’un 
monde meilleur, plus juste et plus équitable. Le disciple peut aussi servir sur les plans intérieurs grâce à la 
méditation, la visualisation et à son union avec d’autres être qui, comme lui, travaillent à la matérialisation du 
Plan. 
 
Ce travail de groupe intérieur et extérieur porte déjà ses fruits car la planète est entrée dans un processus de 
transformation. Les changements les plus significatifs sont visibles dans le règne humain; ils mettent l’humanité 
à l’épreuve sur les trois plans, physique, émotionnel et mental. La terrible crise économique au plan mondial, 
encore plus sévère actuellement au niveau de l’Union Européenne, montre clairement que des changements 
profonds sont nécessaires.  Il s’agit de changements au niveau du “noyau” qui donneront lieu à la transmutation 
d’un monde malade, égoïste et corrompu en un monde absolument différent, salutaire, altruiste et transparent. 
Mais lors de tout changement, lors de toute transmutation, il faut “perdre quelque chose” avons-nous dit, et c’est 
la souffrance de cette perte qu’éprouve actuellement l’humanité.  C’est pour cela qu’il me paraît important de 
transmettre le message selon lequel toute perte, toute souffrance actuelle, n’est rien d’autre que le signe de la 
transition vers un monde nouveau et meilleur, rien d’autre que la souffrance de l’accouchement. Et en 
accouchant, on “fait naître”… 
 
Peu à peu, au fur et à mesure de ces pertes, l’humanité prend une nouvelle direction. Elle prend conscience de la 
nécessité du changement et, de façon plus significative, qu’il est fondamental que chaque individu de la société 
participe pour que le changement se produise. Peu à peu, lentement mais sûrement, au vu des besoins du monde, 
l’humanité entre en contact avec son âme. 
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La transformation individuelle conduit par conséquent à la transformation du groupe. Il y a peu, je lisais que, 
dans les églises orthodoxes, lors des célébrations de Pâques, l’officiant allumait sa bougie puis celle de son 
assistant qui, à son tour, allumait celle d’un fidèle et ainsi de suite ; chaque personne allumait celle de son voisin 
jusqu’à ce que toute l’église soit pleine de lumière, grâce à toutes les bougies allumées par les participants. C’est 
à mes yeux un exemple merveilleux de la façon dont la lumière véhiculée par chacun d’entre nous peut aider à 
engendrer celle des autres. C’est de cette façon que la transformation individuelle effectuée à partir de notre 
travail personnel de méditation et de service, de notre discipline et de notre amour pour tout ce qui existe, peut 
se transmettre et, comme la bougie, apporter de la lumière à tous et à chacun des membres du groupe. 
 
Le travail pour le groupe et le renoncement à tout ce qui se réfère à la personnalité conduisent le disciple au 
portail de la troisième initiation.  A ce moment là, il n’a plus besoin de perdre quoi que ce soit pour se 
transformer en autre chose ; la transmutation n’est plus nécessaire car il a déjà transcendé la personnalité et 
révélé sa véritable nature intérieure. 

 
 

*  *  * 
 
 
 
 

Méditation de groupe 
« Laissez pénétrer la Lumière »  

en français 
 
 
 
 
 
 

*  *  * 
 
 
 
 

DIMANCHE 19 MAI 
 
 
 

 
Affirmation de la Volonté 

 
Au centre de la Volonté de Dieu,  je demeure.  
 rien ne détournera ma volonté de la Sienne.  

J’accomplis cette Volonté par l’Amour, 
Je me tourne vers le champ du service. 

Moi, le Triangle Divin, j’accomplis cette Volonté 
dans le carré et je sers mes semblables 

 
OM 

 
 
 

*           *          * 
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Le juste motif spirituel et la volonté en termes d’accomplissement 
           Carmen Ellenberger 

Traduit de l’allemand 
___________________________________________________________________________________________________ 
 
Le titre du dernier thème de cette Conférence parle du Feu et de son élan vers le futur accomplissement du Plan 
pour l’humanité et les autres règnes de la planète . 
 
La transformation à laquelle nous travaillons tous ensemble commence,  comme le stipule la loi spirituelle, dans 
le mental. Par le feu du mental.  L’énergie du mental s’incarne à travers le Rayon 5 qui apporte ainsi au corps 
mental sa structure triple :  

- Le mental supérieur ou abstrait, c’est le plan des idées porteuses du dessin divin et le lieu où se 
trouve « le nuage des choses connaissables » .   

- Le mental concret dont le but est de parvenir à capter et adapter les idées affluant du mental 
abstrait en formes pensées concrètes prêtes à pouvoir s’incarner . 

-  L’âme – le Fils du mental – Amour/Sagesse – point d’unification entre le mental inférieur et le 
mental supérieur .  

 
Et nous tous, nous nous efforçons de fusionner ces trois aspects du mental. 
 
Les enseignements ésotériques nous disent que le dessein du Rayon 5 est de révéler l’Amour qui se trouve à 
l’arrière-plan de la création.  Le rôle du Rayon 5 est donc de fusionner, mais de l’autre côté, par nature, ce 
Rayon met en œuvre la loi du clivage. Par la loi des clivages nous apprenons à comprendre ce qui sépare et 
divise et finalement gagnons en sagesse, car  « toute sagesse est de la connaissance acquise par l’expérience, et 
mise en œuvre par l’amour ». 
 
Le juste motif spirituel – qu’est-ce ? Le Tibétain dit que la signification du juste motif est la beauté du service 
altruiste et d’une vive perception intellectuelle, les deux réalisés en formation de groupe et avec l’intention de 
collaborer à l’accomplissement du Plan pour l’Humanité. Nous pouvons lire dans ses enseignements que : 
« Le temps est venu de comprendre le principe primordial qui gouverne le vrai ésotérisme, et conditionne les 
travailleurs hiérarchiques : Le Motif Juste. 
Le temps est venu de reconnaître que la qualité du travail ashramique est le : Service altruiste. 
Le temps est venu où, partout, les hommes doivent comprendre que l'entrée dans l'ashram d'un Maître dépend 
de l'Intelligence, ajoutée au juste motif et au service ». 
 
Le développement du sens du juste motif n’est pas aisé, car il progresse au fur et à mesure que nous nous 
découvrons nous-mêmes et que nous nous questionnons sur la justesse de nos actes. La loi de l’évolution par 
expérience fait que durant tout le long de nos incarnations, nous passons d’un motif à l’autre, d’une expérience à 
l’autre. La vie opère d’une manière harmonieuse et dans chacune de nos expériences se trouve la semence d’une 
nouvelle expansion, d’une nouvelle conscience synthétisant tout notre vécu. En tant qu’aspirant, les motifs sont 
basés sur le désir émotif, plus tard les motifs sont basés sur le désir ardent de servir, passant par le service à 
notre famille, notre environnement proche, un processus qui finalement aboutira à l’amour pour l’Humanité et 
ainsi à la volonté de prendre sa part de responsabilité dans l’accomplissement et la manifestation du Plan sur la 
terre. 
 
L’évolution se fait lentement au rythme de l’évolution spirituelle de l’être humain et de l’humanité en tant 
qu’ensemble. Il serait utopique et non réaliste de voir l’Humanité et ses relations  « parfaites » et un monde 
sans friction pour demain ou à court terme. Cependant, il est de notre devoir d’ancrer les principes divins : 
la volonté d’aimer, la volonté de partager, la volonté de bien pour tous dans la conscience de tous, et de 
chacun qui se permet de le recevoir, afin que ce principe devienne le guide dans notre vie ainsi que dans les 
affaires humaines. La vie moderne et ce qu'elle signifie – résultat du passé de l’humanité et étape de 
l’évolution - est alors le tremplin pour témoigner comment cette vie peut être vécue dans le sens spirituel 
et dans le sens d’un futur accomplissement ….de la destinée de l’être humain et de l’Humanité en tant 
qu’ensemble. 
 
Dans les enseignements du Tibétain nous pouvons lire que le motif est sous-jacent à la volonté et qu’il 
"sous-tend" le dessein. Il nous faut donc examiner les motifs qui nous font agir dans la vie et dans le service, 
ainsi que leur relation avec le motif de l'âme. Le résultat sera  «…. la soumission de vos motifs au motif de 
l’âme,  vous parviendrez à la simplification de votre vie, et à l’ouverture d’une plus large vision de 
Shamballa. Shamballa et la simplicité, la volonté et le motif deviendront les courants dirigeants de pensée 
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qui vous pousseront en avant, plus près de mon Ashram, plus près de mon cœur (et ici je parle à la fois de 
façon aimante et technique) et plus près de l’humanité ».  
 
La simplicité est en lien avec l’unité, elle est le meilleur remède vis-à-vis du mental inférieur qui souvent 
aime à s’embrouiller et se perd dans les mirages et les illusions.  
 
Les hommes commencent à comprendre la valeur de la simplicité et lentement à l’appliquer. C’est visible 
dans le changement des relations humaines – dans une approche plus ouverte et plus naturelle aux autres, et 
nous pouvons voir cela d’une manière flagrante dans le comportement de la jeunesse pour laquelle les 
frontières n’existent pas ou s’effacent, et qui vivent tout simplement ensemble, toutes nationalités 
confondues. 
   
Le changement est aussi visible dans l’entre aide sociale et humanitaire. Il est compris aujourd’hui que 
d’investir des moyens financiers dans l’éducation des jeunes des pays émergeants, n’ayant sans cela aucun 
espoir de s’accomplir, ou plus près de chez nous, une réadaptation professionnelle dans le secteur du 
chômage ou en cas de perte d’aide sociale, ou simplement une aide financière pour qu’un être humain puisse 
(ou un groupe) accomplir sa destinée le mieux possible, est finalement plus simple et plus constructif. Et à 
la fin probablement moins coûteux.  
L’être humain qui peut s’accomplir et prendre ses responsabilités dans la société dans laquelle il vit, n’est 
pas soumis aux peurs diverses. Il est libre dans son être et dans sa créativité. 
 
Vis-à-vis des plus démunis dans le monde, l’abondance et la surconsommation visibles dans les pays 
industrialisés est insoutenable. Cette situation devient plus intolérable encore, quand on réalise que nous 
vivons aujourd’hui dans un monde de constante interrelation et que le partage est possible par de multiples 
voies. Et pourtant le fossé entre pauvres et riches est toujours aussi profond. Quel gâchis ! Dans « Le 
Mirage : Problème Mondial » le Tibétain exprime ce mot « gâchis » en parlant des conditions dans 
lesquelles « la majorité des êtres humains semblent encore vivre », grâce à cette gigantesque forme pensée 
de la séparativité construite par l’humanité au cours des âges et maintenue encore par certains groupes 
d’hommes. 
Et c’est à l’humanité de détruire les obstacles qui l’aveuglent. 
 
C’est pour cela la méditation, en particulier lorsqu’elle est pratiquée par un groupe unis par la technique de la 
méditation occulte, afin d’orienter les énergies spirituelles vers des buts précis, est si cruciale de nos jours. 
 
Comme nous le savons, c’est par le feu de la synthèse – Rayon 1 - que les illusions du plan mental peuvent 
être dissipées. 
C’est par l’utilisation du feu de l’Amour – Rayon 2 – que les mirages peuvent être dissipés. 
C’est par l’utilisation et la direction juste des énergies du Rayon 3 – l’intelligence active – que la maya peut 
être détruite sur le plan physique/ éthérique. 
 
La tâche principale actuelle du Nouveau Groupe des Serviteurs du Monde est de libérer le Sentier du Retour 
des obstacles qui empêchent la progression spirituelle de l’humanité. Il est dit que le Nouveau Groupe des 
Serviteurs du Monde est le point de concentration de l’Avatar de Synthèse et le canal par lequel la 
distribution de l’énergie de synthèse peut être effectué.  
 
Le Tibétain dit que si nous lions notre vie et notre service au Nouveau Groupe des Serviteurs du Monde, 
nous serons dans la précipitation spirituelle de l’énergie divine.  
 
Le juste motif nous conduit naturellement vers l’accomplissement du service juste et à la coopération au 
motif de l’âme, et plus tard, à la coopération au motif de la Triade spirituelle, reflet de la monade – l’être 
divin.  
 
 
 

1. Les Rayons et les Initiations/591 angl. 
2. Extériorisation de la Hiérarchie/666 angl. 
3. EDNA Volume II/521 angl. 

 
 
 

*                   *                  * 
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Discussion de groupes 
 
 

 
Une fois en Sous-Groupe, choisir une seule question puis la traiter.  Un secrétaire de groupe relève les idées 
du sous-groupe pour en présenter oralement une courte synthèse. 
 
Question 1 
L'opportunité de transformer la vie en termes d'accomplissement se présente à vous dans la ronde journalière de 
vos devoirs et des détails de l'existence. Est-ce que vous reconnaissez cela ? 
 
Question 2 
Est-ce que l’antagonisme entre la science et la religion (si elle existe) est un vrai problème pour l’élévation de la 
conscience de l’humanité ? 
 
Question 3 
Considérez-vous que le mirage et l’illusion soient des barrières pour l’accomplissement ? Quels outils existe il 
pour les identifier et puis les surmonter ? 
 
Question 4 
Que signifie pour vous le « juste mobile spirituel » ? Y a t il une relation avec la réalisation de service correct ? 
 
Question 5 
Quelle est la vraie signification de la simplicité, individuellement et dans le groupe ? 
 

 
 
 

*          *         * 
 
 
 
 

Visualisation 
 
 
Asseyez-vous confortablement, détendez-vous, et depuis le calme pénétrez dans le silence intérieure… 
 
Dans les ténèbres de l'âme, prisonnier de la forme, un point de lumière est perçu. 
 
Puis surgit, tout autour de ce point, un champ du bleu le plus profond que l'âme illumine,  soleil intérieur qui 
brille dans un éclatant champ de bleu. 
 
Les points de lumière deviennent de nombreuses lignes ou rayons de lumière ;  
ces lignes, alors, se mêlent et se fondent jusqu'à ce que la Voie éclairée apparaisse aux yeux de chaque pèlerin 
fatigué cheminant sur cette Voie. 
Il marche dans la lumière. 
Il est lui-même la lumière, la lumière sur la Voie. 
Il est la Voie et toujours il marche. 

 
 
 

*         *         * 
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Interaction et interrelation de groupe, dans l’unité mondiale émergente 
 

          Alexandre Kirienko 
Traduit en russe 

__________________________________________________________________________________________ 
 
Les enseignements du Nouvel Age contiennent des informations, à la fois sur les centres du corps humain et les 
centres du corps de l’humanité qui,  me semble-t-il,  devraient être ancré dans notre esprit pour mener 
l’humanité vers la véritable Unité en voie d’émergence.  Cette unité est irréalisable sans agents pour guider, 
maîtriser, faire des ouvertures,  sans leur compréhension et réorientation correspondantes. Ceci concerne les 
disciples à un degré supérieur,  et le fait d’acquérir une véritable humilité spirituelle s’impose ; spirituelle, parce 
qu’il est plutôt question de guidance, que de sagesse.  Apparemment,  les masses pensent maintenant davantage 
en termes de polarisation politique que les aspirants et les disciples, et cette situation devrait être harmonisée. 
Les fils des hommes sont un,  et je suis un avec eux. 
 
Du fait de vivre en Russie, le thème de l’éducation était incontournable, ayant suivi des cours à la Société 
Roerich, et organisé moi-même des réunions.   Au sein du triangle des leaders mondiaux, la Russie (L’URSS, le 
CEI), est responsable de l’usage correct du mental, et du fait de donner au monde un modèle d’éducation pour 
l’ère nouvelle. Néanmoins, une telle activité dans le domaine éducatif est plutôt invocatrice, et les résultats ne 
sont précipités que s’il existe une égale promptitude à agir, ainsi que l’équipement nécessaire.  Quelque chose 
me dit que ce fruit a déjà mûri, mais qu’il ne veut pas quitter sa branche. Elvin Toffler a comparé la rapidité de 
mouvement dans le monde de la finance et des affaires par rapport à la budgétisation dans le milieu éducatif,  
comme étant de l’ordre de 100 km/h contre 5 km/h.  Imaginez ce qui serait dans le domaine du possible, et ce 
qui aurait déjà pu l’être en éducation, avec l’entrée en manifestation du 7ème rayon dans ces champs respectifs. 
 
En dépit du fait que l’Ecole Arcane est une école d’occultisme,  qui prend en compte les réalisations du 1er 
rayon au niveau du développement humain, nous avons fait rayonner activement un savoir intellectuel pendant 
90 ans, ayant une influence dans notre environnement.  A présent, notre attention se concentre sur la stance de la 
Grande Invocation « Du centre que nous appelons la race des hommes, que le Plan d’Amour et de Lumière 
s’épanouisse, et puisse-t-il sceller la porte de la demeure du mal. »  Nous n’oublions pas que cette partie de la 
Grande Invocation est utilisée dans la méditation de réflexion du dimanche, et qu’elle met l’humanité face au 
problème de l’emploi correct de l’argent, et de son transfert entre les mains des Forces de la Lumière. Pourtant 
c’est un problème qui relève des réflexions responsables de ceux qui foulent consciemment le Sentier, dans les 
pas de Celui qui Vient.  C’est une tâche spécifique du fait que, sans la puissance du 1er rayon, il est impossible 
de venir à bout des tendances pernicieuses qui fleurissent et deviennent plus fortes à la périphérie de la Lumière. 
Je cherche à aimer, non à haïr. 
 
Quelle que semble être la situation, celle-ci nous est bien familière.   Sur le plan spirituel,  l’humanité se conduit 
comme une enfant.  Elle est pleine de fougue, et ne pense pas à l’avenir.  Un enfant qui s’éveille doit cultiver de 
manière répétitive toute la sagesse de la vie, accessible à son Ego, grâce à ses succès et ses échecs.  Les disciples 
qui rejoignent un groupe ashramique doivent probablement ressembler à des enfants,  et ils oublient tout sauf 
leur petite personne et les possibilités manifestes. Ils oublient tout ce qu’ils ont lu sur une nouvelle dimension et 
nouvelle culture de la vie, et ce qui a été maîtrisé par leur expérience de purification.  C’est comme si les lois du 
corps spirituel étaient oubliées après qu’ils se soient réappropriés leur corps de chair, et toutes les vérités 
ordinaires doivent être revécues dans le creuset de l’amère expérience.  Souvenez-vous de votre propre enfance ; 
c’était une expérience extrêmement forte, où, si l’on en croit les psychanalystes modernes, chaque épisode laisse 
une trace indélébile dans le cerveau de l’enfant (ou son corps causal ?) (Voir le commentaire N°28 de la Bonne 
Volonté.) Je cherche à servir, et non à exiger le service dû. 
 
Dans l’enfance, tout est donné facilement et simplement, à condition que l’enfant puisse jouir de liberté.  Plus 
précisément, de quatre libertés de base : la liberté de parole et d’expression, d’adorer Dieu, ou liberté de 
croyance, l’affranchissement du besoin et de la peur.  Mes parents m’ont fait don de ces quatre libertés –qu’ils 
en soient remerciés !  La triade divine contient l’Esprit, la Matière et le Fils enfant qui leur fait contrepoids.  La 
Jeunesse Eternelle est l’un des noms de Sanat Kumara,  et les enfants expriment une qualité secrète de  
conscience de l’aspect personnalité de notre planète. Jacob Boehme dit : « Dieu ne possède pas la Volonté, mais 
il est lui-même la Volonté …  qui pénètre dans le monde telle une lame à double tranchant, et sépare la lumière 
de l’obscurité, ou le bien du mal.  Chaque être humain, en venant au monde, reçoit une étincelle de ce divin 
principe, en guise de cadeau d’anniversaire Divin ».  
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L’enfance est un symbole, et nous aussi, nous sommes tous des enfants.  Ou plutôt, nous devrions être des 
enfants pour gérer « les nouveaux cieux et la nouvelle terre. »  « On verra plus loin que la psycho analyse 
deviendra réellement utile lorsqu'elle viendra en aide aux hommes en expliquant leurs accomplissements plutôt 
qu'en déterrant les détails de leurs désastres apparents». (PE 2, 430). 
 
En ayant observé la durée de ses propres contacts,  il est possible de noter pour son propre compte « la 
concentration de sel dans la solution de ces contacts. »  Je pense qu’il est pertinent d’appliquer cette image 
d’une solution aqueuse à nos rencontres sur le plan physique. Nous ne devrions pas être effrayé par la brièveté 
de nos contacts mutuels dans le temps et dans l’espace.   C’est cette peur qui est à la base de la peur de la mort – 
après tout, la vie dans un corps n’est qu’une opportunité fugitive de nouer des contacts avec la vie manifestée 
sur le plan physique. Maître D.K.  nous suggère quelque part dans ses livres d’apprendre à utiliser le temps 
d’une autre manière. Nous pouvons – grâce à notre mémoire – prolonger n’importe quel contact, aussi bref soit-
il, dans le temps, et ainsi, le développer.  Le fait d’avoir réussi à exprimer et manifester l’essence de ce contact 
est utile. C’est utile, même si nous avons commis des erreurs lors de ce contact.  Faute de quoi, cette erreur se 
répèterait dans le temps et l’espace via d’autres forces, et nous serions dans l’obligation d’en revenir à la 
solution du problème.  Telle est la valeur d’un examen de conscience. Je cherche à guérir, non à blesser. 
 
Un jour, j’ai eu un vrai travail, et en deux mois je prenais la décision de démissionner.  Lorsqu’on m’en a 
demandé la raison, j’ai dit que j’avais vu le prochain pas sur mon chemin de compréhension de la vie ;  et que je 
devais donc continuer ma route.  En retour, on m’a raconté une parabole sur une personne qui était depuis 
longtemps en quête du sens de sa vie. En quittant son corps physique et en voyant Dieu, cette personne s’était 
entendu dire par Dieu que sa vie avait pris tout son sens le jour où voyageant dans un train,  il y a de cela fort 
longtemps, elle avait passé du sel à une autre personne. La simplicité frisant le ridicule de cette parabole aurait 
dû, pour ainsi dire, jeter un froid et me déstabiliser.  Mais en me souvenant de la phrase « Vous êtes le sel de la 
terre » que le Christ a adressé  à ses disciples, (Mat.5 :13) – probablement en parlant de l’essence qu’ils devaient 
apporter à l’humanité – j’ai trouvé une réponse : « Vous m’avez déjà passé du sel, et moi à vous, donc il est 
impératif que je continue mon chemin », d’autant plus que j’avais tout à fait raison. Puisse la souffrance 
apporter sa juste récompense de lumière et d’amour.    
 
Sous la pression de la méditation et du karma, chacun de nous prend contact avec des personnes et des idées 
diverses. Une idée qui a atteint notre mental est aussi un précipité d’un plan supérieur, dû à la puissance du 
groupe. Il en va de même pour toutes les pulsions de forces qui font pression d’en bas, sous l’influence de leur 
pouvoir de groupe temporel et final. Il nous faut accepter et enregistrer le fait que nous avons affaire à une 
interaction de groupe. Tout notre apprentissage se résume semble-t-il à l’art de réagir sagement aux impulsions 
quelles qu’elles soient. Puisse l’âme dominer la forme extérieure. 
 
Le Nouveau Groupe des Serviteurs du Monde est profondément synthétique, tant dans son essence et  
expression au sein de l’humanité, que dans la réalisation de ses buts.  Il est en relation directe avec le Christ, et 
de ce fait avec la Synthèse Grandiose qu’Il effectue en tant que Chef de la Hiérarchie.  Les représentants de ce 
groupe sont capables d’une compréhension synthétique profonde de n’importe quel problème humain et sphère 
d’expression.  L’amour dont nous faisons tous l’apprentissage relève de notre responsabilité envers les groupes 
quels qu’ils soient auxquels nous appartenons et avec lesquels nous coopérons.  « L’amour est la base de 
l’impersonnalité. » 
Le NGSM n’a pas d’organisation formelle sur le plan physique.  C’est un organisme qui est poussé à l’action 
par son principe de vie.  Ce dernier réside dans le cœur et il est simple, dans son expression correcte. Ceci rend 
le rôle de tous ceux qui utilisent le service des méditations proposées par notre Ecole plus clair à mes yeux.  Il 
est impératif de faire descendre le Plan sur la Terre avec un minimum de destruction, et ainsi, dans un esprit de 
totale coopération de toute l’humanité. Et révéler l’amour qui demeure sous les événements du temps. 
 
Je pense qu’un déferlement rapide de la vague du présent  – alors que les contacts deviennent plus éphémères et 
plus intenses – nous oblige à nous concentrer sur les fonctions du 1er rayon : son caractère synthétique, son 
essence concentrée dans une formule, dans un signe, une note-clé.  Trouver et nous expliquer à nous-mêmes 
notre propre note-clé nécessite parfois une formidable pression et une crise à court terme.  Mais à chaque 
nouvelle crise, nous sommes capables de faire connaître notre conscience de groupe plus rapidement et plus 
profondément lors de n’importe quel contact passager. Que la vision et l’intuition viennent.  
 
Nous voyons les douleurs de l’enfantement de l’Ame de l’Humanité,  et pour poursuivre l’analogie avec un petit 
enfant, nous nous apercevons que, outre ses caprices ou charmantes attentions, il possède des mains et des pieds 
pour accomplir des actes, et il  exprime lentement les organes des sens.  Même s’il a des pieds, cela ne veut pas 
dire qu’il peut jouer au football.   Ses petites jambes sont peut-être tordues, mais elles ont bien leur petite  liberté 
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pour se mouvoir, se développer et avoir une influence sur des sujets.  Sa voix ne prononce pas de paroles de 
sagesse, mais peut envoyer à sa mère les signaux nécessaires à sa survie.  Et sa mère les comprendra. Il est 
important pour le bébé de contrôler jour après jour ses petits mouvements et expressions qui peuvent sembler 
ridicules, infructueux et malhabiles.  C’est sa victoire à lui, qu’il est capable de remporter à son stade, parce 
qu’il fait « comme si ». 
 
L’Ecole Arcane a pour but d’aider chaque disciple à avancer depuis la périphérie du Nouveau Groupe des 
Serviteurs du Monde jusqu’au cœur.  Ce groupe est une expression juvénile et vivante de l’Ame de l’Humanité, 
et je prie instamment chacun d’entre vous de ne pas avoir honte les uns des autres, de ne pas avoir honte des 
idées d’un tel ou d’une telle sur le service, mais d’agir via l’élan moteur de la méditation régulière, et à partir du 
cœur.  
 
Dans le cycle de trois ans du Nouveau Groupe des Serviteurs du Monde,  c’est « une influence sur la conscience 
du public en faisant résonner sur elle une note et un accent » qui est la note clé de la troisième année.  Le livre 
de Mary Bailey« Une expérience d’Apprentissage » me paraît significatif à cet égard, et très probablement, au 
niveau de  la perspective d’un futur proche. Puisse le futur se révéler. 
 
Prenons les enseignements de l’Agni Yoga, et les organisations qui lui sont reliées.  Les doctrines des temps 
modernes sont connectées les unes aux autres, bien qu’exprimées dans des langues différentes. L’Agni Yoga a 
également pour but de nous relier aux plans ignés.  Si Alice Bailey a créé un mode d’expression standard de la 
pensée sans égal pour le mental  – curieux et concret – de l’occident,  qui réclame pour l’élévation du disciple 
une touche de lâcher prise, Hélène Roerich s’est adressée au mental oriental, enclin à une mystique immuable, et 
qui  de ce fait nécessitait pour l’élévation de l’aspirant d’être stimulé et guidé de l’extérieur, ce qui ressemble 
fortement aux normes du siècle passé.  Des résidus de ce genre, du fait de l’autoritarisme de certains, créent des 
goulots d’étranglement dans le réseau universel de lumière, en d’autres termes, des eaux qui stagnent tout 
tranquillement, impossibles à atteindre pour la lumière. Il paraît donc important de créer une interrelation 
positive et renforcée dans nos sociétés.  J’entends par là l’aspect vie des mouvements et du service dans le 
monde. En dépit du fait que les doctrines sont l’expression d’une sagesse pratique, elles se servent néanmoins de 
mots et du mental concret, activant ainsi le Gardien du Seuil.  C’est la raison pour laquelle, si nous voulons 
devenir davantage universels, nous devons nous affranchir de nos préférences personnelles, qui font que 
n’importe quelle doctrine devient « la Bible incontournable. »  Une seule chose est souhaitable : Puisse l’union 
intérieure triompher et les divisions extérieures cesser. 
 
Lors de la conférence de l’Ecole Arcane en 2012, on a mentionné le thème de la Russie, et j’ai maintes fois 
repensé à ces réflexions :  «Pour ce qui concerne la Russie et son 6è rayon de répression et de régulation, le 
stade mental commence à peine, mais que de résistances ne rencontre-t-il pas !..  Je pense que, du fait que ces 
deux continents représentent des centres de la terre différents et s’attirent mutuellement à présent …  une 
intégration interne de ces deux continents relève du travail de discipulat. »  Et je voudrais ajouter : On peut 
comparer la Russie au cortex cérébral, et les centres de l’Europe aux glandes principales de la tête.  La Russie 
est de toute évidence attirée et menée vers une approche mentale, et en comparant les territoires européens et la 
partie asiatique de la Russie, nous voyons qu’ils correspondent approximativement aux hémisphères cérébraux – 
grosso modo dans les proportions de la taille du cerveau, de 44% pour 100%.  Ainsi, toute la Lumière que la 
Russie reçoit puis utilise, est et sera toujours de la Lumière réfléchie.   Il devient difficile de croire, alors que 
l’humanité reçoit un courant continu de révélation, et ce qui autrefois était un haut fait de notre civilisation, 
devient aujourd’hui pour elle un fléau.  Elle démontre un grand potentiel créateur de bien qui s’exprimera, en 
raison d’un véritable éveil de l’âme grandiose de ce pays. Le grand Duc Alexandre Mihajlovich Romanov a dit 
dans ses mémoires :  « Nous devons comprendre une fois pour toute que c’est de l’amour et rien d’autre, que 
nous pouvons  donner à la nouvelle Russie. »  Puisse l’amour prévaloir. 
 
Selon D.K., la crise de l’humanité a commencé il y a un siècle, et elle a duré 28 ans.  Il l’a qualifiée de 
réincarnation de l’aspect personnalité du Disciple Mondial.  Nous pourrions comparer un siècle de vie de 
l’humanité à une année de vie d’un être humain.  Mais en un an, un enfant commence à marcher.  Il se trouve 
que sur le plan spirituel, nous essayons maintenant de nous lever et de nous déplacer.  
 
Nous pourrions peut-être ajouter ici la citation suivante :  « les cinq sens se trouvent synthétisés par un sixième 
sens, l’intellect, facteur de coordination.  Plus tard, on comprend que l’âme a une fonction analogue. La triple 
personnalité se trouve ainsi en communication directe avec l’âme.  Par conséquent, avec le temps, l’homme perd 
la conscience des limitations de la nature corporelle et le cerveau peut être impressionné directement par l’âme, 
par l’intermédiaire de l’intellect.  La conscience cérébrale est maintenue dans une condition d’attente positive, 
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toutes ses réactions au monde phénoménal étant totalement, bien que temporairement, suspendues. (De 
l’Intellect à l’Intuition, 214).  
 
Le langage humain, en tant que base de l’interaction, a perdu depuis longtemps sa brièveté synthétique,  et dans 
les enseignements du Nouvel Age, on nous rappelle la nécessité des efforts au niveau de la parole juste, comme 
étant un facteur d’importance.   Le processus tout entier de notre ascension s’exprime et consiste en une habileté 
à révéler l’essence.  La brièveté dynamique du contact symbolique sur le plan physique nous libère pour un 
travail approfondi et davantage concentré sur le plan mental. 
 
Dans les Ashrams,  les disciples se servent de livres et de tables de la Hiérarchie composés uniquement de 
symboles. En tant que modèles suprêmes, ils se caractérisent par une sècheresse mathématique, mais sur les 
plans inférieurs, les processus qui y sont décrits sont inévitablement véhiculés avec des déviations.  Les 
aspirants et les disciples commencent à percevoir ces déviations, et leur vie s’en trouve bouleversée, ce qui les  
mène sur un sentier spirituel.  Vous savez probablement qu’un mathématicien russe a récemment refusé un prix 
de un million de dollars, parce que la communauté qui le lui avait attribué ne correspondait pas à ses idéaux.  Un 
journaliste qui élucidait ce thème dans son livre en est venu à penser qu’une qualité remarquable de ce cerveau 
mathématique, était celle d’une extrême rigueur, à la fois dans ses abstractions, et à l’égard de lui-même.  C’est 
ce qui lui a permis de démontrer l’hypothèse de Poincaré (problème auquel on s’était attaqué depuis un siècle) et 
de défendre inébranlablement ses idéaux.  C’est pourquoi, seul l’amour,  à la base de toutes choses, peut 
permettre de gommer les « déviations », sur les modèles prédestinés des idéaux.  
Donc,  « Puissent tous les hommes s’aimer. » 
 
 
 

*                      *                      * 
 
 
 
 

 Méditation de groupe 
« Laisser entrer la Lumière » 

en espagnol 
 

 
 

 
*                      *                      * 

 
Pause 

 
 

Mantram du Nouveau Groupe des Serviteurs du 
Monde 

 
Que la puissance de la Vie Une afflue par le groupe 

de tous les vrais serviteurs du monde. 
 

Que l’amour de l’âme unique caractérise la vie de 
tous ceux qui cherchent à aider les Grands Etres. 

 
Puissé-je remplir mon rôle dans l’œuvre unique, 
par l’oubli de moi, l’innocuité et la parole juste. 

 
 

OM 
 
 

*          *        * 
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La révélation spirituelle par la science 
Mintze van der Velde 

Traduit du néerlandais 
___________________________________________________________________________________________________ 
 
« Toute personne qui s’engage sérieusement dans une quête scientifique devient convaincue que les lois de la 
nature manifestent l’existence d’un esprit infiniment supérieur à celui des hommes, esprit devant lequel nous, 
avec nos modestes pouvoirs, devons nous sentir humbles. La quête scientifique mène donc vers un sentiment 
religieux d’un genre spécial, qui diffère essentiellement de la religiosité de personnes plus crédules. » Albert 
Einstein – 1936 
 
La citation ci-dessus d’Albert Einstein faisait réponse à une lettre qu’il avait reçue d’un étudiant de 6è  grade, du 
nom de Phyllis Wright. Elle était rédigée ainsi : « Nous serions très honorés, si vous pouviez répondre à notre 
question : Est-ce que les hommes de science prient, et quel est l’objet de leur prière ? » 
 
Dans cette brève allocution nous nous concentrerons en priorité sur la lumière sous ses divers aspects de 
manifestation, en tant qu’exemple de recherche scientifique. Bien sûr, vous ne serez pas surpris par le fait que 
l’Electricité jouera aussi un rôle important. Veuillez garder à l’esprit le fait que la science a un rapport étroit 
avec ce rayon d’Energie divine que nous appelons le cinquième Rayon, le Rayon de la Science. Ceci donne-t-il 
en soi à la science – la science de la société moderne d’aujourd’hui – le droit de jouer un rôle si prépondérant 
dans la pensée collective, qu’il prend presque la place du rôle joué par la religion ? Les personnes appartenant à 
toutes les couches de la société, depuis les laïcs, les intellectuels, jusqu’aux citoyens, leaders politiques et 
hommes d’Etat, reçoivent des informations et des avis émanant de la communauté scientifique, au moyen de 
rapports et de publications. 
 
La science donne l’impression qu’elle est concernée dans sa totalité par une quête de vérité – et à la base, c’est 
bien ce que fait la science, ou mieux : ce qu’elle devrait faire. Pourtant, si nous jetons un œil dans la cuisine  
scientifique, nous nous apercevons qu’elle est très dépendante des aspects sociaux, économiques, 
psychologiques et politiques de notre civilisation moderne. La science n’est pas quelque chose qui est 
indépendant de la société – elle y est étroitement imbriquée ! Nous serons quasiment tous d’accord sur le fait 
qu’on considère les artistes comme un groupe de personnes qui a la capacité de penser « en dehors du 
troupeau », avec un esprit ouvert, pas toujours faciles à comprendre.  Même si les scientifiques parfois, ne sont 
pas toujours faciles à comprendre non plus, nous aimerions – et en particulier ceux qui financent la science –  
qu’ils pensent plus ou moins « comme le reste du troupeau ». Dans la mesure surtout, où la science de nos jours 
se pratique en ayant tendance à faire une fixation sur le budget, alors que chaque année des budgets qui se 
chiffrent en milliards de dollars doivent être approuvés pour l’année d’après, qu’arriverait-il si la science disait : 
« Eh bien, nous sommes désolés, mais nous nous sommes trompés. Mais nous ferons mieux l’année prochaine 
…’ Donc le risque est grand, une fois que la science se trouve sur la ‘mauvaise’ voie, pour qu’elle persévère 
dans cette même voie, faisant ainsi obstacle à l’esprit libre de la recherche. 
 
L’Energie suit la pensée et l’œil dirige cette énergie. Ceci est une platitude occulte, déjà du temps de H.P.B., 
époque à laquelle il fut décidé que ceci serait le premier point des révélations qui pouvaient être faite au public 
en toute sécurité. L’affirmation  de cette révélation en fait, fut une pièce maîtresse du savoir dans le monde. 
Avec l’apparition de la physique quantique au début du siècle dernier, nous pouvons dire à juste titre que l’idée 
que tout est énergie a déjà été reconnue par la science moderne. 
Le concept de la vision (le premier pas vers la compréhension de l’usage de l’œil spirituel) devient partie 
prenante de l’enseignement de la philosophie moderne, et beaucoup parmi les écoles de métaphysique 
l’acceptent déjà. 
 

Une citation plutôt longue, mais intéressante, de La Doctrine Secrète de H.P. Blavatsky  résumera une bonne 
partie de ces questions, qui sont toujours pertinentes et importantes de nos jours1 : Un Matérialiste, traitant des 
créations périodiques de notre globe, a exprimé la chose en une phrase unique : « Tout le passé de la terre n'est 
autre chose qu'un présent déroulé. » L'auteur de cette phrase est Büchner, qui était loin de se douter qu'il répétait 
un axiome des occultistes. Il est très vrai aussi, comme Burmeister … le fait remarquer, que : « Les recherches 
historiques sur le développement de la terre ont prouvé que maintenant et alors reposent sur la même base ; le 
passé s'est développé de la même façon que le présent se déroule et les forces en activité sont toujours restées les 
mêmes. »  Les "Forces" – leurs  Noumènes plutôt – sont les mêmes, naturellement ; c'est pourquoi les Forces 
phénoménales doivent  aussi être les mêmes, mais comment quelqu'un peut-il être si sûr que les attributs de la 
Matière ne se sont pas modifiés sous l'action de l'Evolution Protéenne ? Comment un Matérialiste peut-il affirmer, 
avec tant de confiance, … que :  
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« Cette éternelle conformité dans l'essence des phénomènes établit avec certitude que le feu et l'eau 
possédaient de tout temps les mêmes pouvoirs et les posséderont toujours ? » Qui sont ceux "qui 
obscurcissent les questions par des paroles sans savoir", et où étaient les Huxley et les Büchner lorsque 
les fondations de la Terre furent posées par la Grande Loi ? Cette même homogénéité de la Matière et ce 
caractère immuable des lois naturelles que le matérialisme soutient avec tant d'insistance, constituent un 
principe fondamental de la Philosophie occulte, mais cette unité est basée sur l'inséparabilité de l'Esprit 
et de la Matière, et si l'on venait à les séparer, le Cosmos tout entier retomberait dans le Chaos et le 
Non-être. Il est donc absolument faux, et ce n'est qu'une preuve de plus de l'infatuation de notre époque, 
de prétendre, comme le font les Savants, que toutes les grandes transformations géologiques et les 
terribles convulsions du passé ont été produites par les forces physiques ordinaires et connues. Ces 
forces ne furent, en effet, que les instruments et moyens finals pour l'accomplissement de certains 
desseins, agissant périodiquement et, en apparence, mécaniquement, en obéissant à une impulsion 
interne qui est mêlée à leur nature matérielle, mais qui a sa place au-delà. Tout acte important de la 
Nature a un but, et ses actes sont tous cycliques et périodiques, mais comme on a généralement 
confondu les Forces spirituelles avec celles qui sont purement physiques l'existence des premières est 
niée par la Science et il s'ensuit que, n'étant pas étudiées, elles doivent lui rester inconnues.*  

_________ 

 *Les
 
Savants diront "Nous nions, parce que rien de ce genre ne s'est jamais manifesté dans le  champ de 

 nos expériences." Mais, comme le fait remarquer le Physiologiste Charles Richet : "Soit ! Mais avez-
 vous, au moins, démontré le contraire ?... En tout cas, ne niez pas a priori. La Science n'est pas assez 
 avancée pour vous en donner le droit."   

Dans son livre2 «L’Illusion de la Science – Libérer l’Esprit de recherche » paru aux USA sous le titre plus 
captivant de : «  La Science libérée », le scientifique moderne et innovateur Rupert Sheldrake marche sur les 
traces d’Héléna Blavatsky, et il ébranle une grande partie des prétendus, ou crus comme tels, fondements de la 
pensée scientifique. En soumettant à la question dix «affirmations  irréfutables » de base de la science, on peut 
avoir des intuitions lumineuses  – qui démontrent souvent que ces affirmations sont devenues des dogmes. 
 
Prenons par exemple la vitesse de la lumière. Tout le monde est au courant des mesures radar que fait la police 
pour calculer la vitesse de votre voiture. Ceci est un bon exemple d’application de la physique expérimentale. 
On a mesuré également expérimentalement la vitesse de la lumière. Au début, ces expériences ont comporté 
beaucoup d’erreurs, mais vers les années 1927, elles ont convergé vers une certaine valeur d’approximativement 
300.000 kilomètres par seconde. Mesurer la vitesse de la lumière n’est pas tâche facile, et il y a toujours de vifs 
débats, sur le fait de savoir  si la vitesse de la lumière est réellement constante dans le temps. En particulier aux 
USA, où les créationnistes seraient trop heureux de voir que la vitesse de la lumière n’est pas constante – mais 
cette discussion n’entre pas dans le cadre de ce discours. La théorie de la relativité d’Einstein suppose que la 
vitesse de la lumière est constante dans le vide, et une bonne partie de la physique et de la cosmologie modernes 
se base sur cette supposition. Il en découle qu’en 1972 on a défini la vitesse de la lumière comme étant de 
299.792.458 mètres par seconde. Et on définit maintenant le mètre comme étant la longueur du trajet parcouru 
par la lumière en 1/299.792.458ème de seconde. Alors, si la vitesse de la lumière devait réellement varier, nous 
– i.e. la science – y serons tout simplement aveugles. C’est une situation qui devrait susciter bon nombre de 
questions… 
 
La science officielle a mis en œuvre une cosmologie basée sur la gravité, qui a débouché sur les trous noirs, la 
matière noire, et les énergies noires, inobservables jusqu’ici –  et 4% seulement de la matière de l’univers étant 
comme vous et moi. Le Tibétain nous parle de l’activité du septième rayon en relation avec les phénomènes 
électriques via lesquels le système solaire est coordonné et vitalisé. Il nous dit : «Une découverte très prochaine 
sera celle du pouvoir d'intégration de l'électricité, manifesté quand il produit la cohésion à l'intérieur de toutes 
les formes et quand il soutient toutes les formes de vie pendant le cycle de leur existence manifestée. Il produit 
aussi l'assemblage des atomes et des organismes à l'intérieur des formes, édifiant ainsi ce qui est nécessaire pour 
exprimer le principe de vie… »4 On peut trouver un complément d’information sur le sujet en allant sur le site 
du Lucis Trust, à la section du « Pont Electrique. »3  

 
A ce stade, les travaux sur l’eau qui ont été effectués par le Dr Gérald Pollack, professeur de biologie à 
l’université de Washington, sont d’importance suprême.5,6. Surpris par le fait que des cellules vivantes 
continuent à fonctionner normalement même si on ôte leur paroi, le Dr. Pollack a étudié l’eau durant des 
décennies. Son groupe, ainsi que plusieurs autres, a découvert que la surface de l’eau n’est pas du tout 
semblable à l’eau ordinaire du robinet : elle se comporte comme un gel, ayant une épaisseur de plusieurs 
millions de briques moléculaires. Il se crée un potentiel électrique au travers de cette couche de gel eau, activé 
par les énergies de la lumière provenant du soleil. A nouveau : l’électricité et la lumière ! La biologie classique 
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considère l’eau simplement comme un milieu neutre, dépourvu d’intérêt, pour d’autres molécules et structures 
plus intéressantes : les gènes, l’ADN, les protéines, etc. En réalisant qu’une grande partie de cette eau se trouve 
à l’état de gel (électrique), il est clair que la vision de la vie telle que la conçoivent  la biologie et la science 
ordinaires devra être revue pour une grande part, en tenant compte du rôle de l’eau, de l’électricité et de la 
lumière. 
 
Nous terminerons par une dernière citation du Tibétain, qui n’en est pas moins significative : 
« Le principe de coordination dont parlent les hommes se rapporte en dernière analyse à ce concept, [Le rôle de 
l’électricité] et la base de tout travail de méditation doit être recherchée dans cette vérité fondamentale. La 
production d'une force, l'offrande d'un canal, sont des façons mystiques d'exprimer un phénomène encore peu 
compris, mais qui arrivera finalement à donner la clef d'un second aspect de l'électricité. Ce dernier sera libéré 
en grande quantité pendant l'âge du Verseau, sous l'influence du septième rayon. L'un de ses premiers effets sera 
l'augmentation de la compréhension de la fraternité et de sa réelle base scientifique. »7 
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Transformation des organisations statiques en organismes vivants 
Yamina Guenoune 

__________________________________________________________________________________________ 
 
Il est parfois difficile d’extraire la Vision juste de la Réalité, dans l’effort pour expliquer le pourquoi et le 
comment de l’époque exceptionnelle que nous vivons actuellement. Sans le savoir, nous subissons une Initiation 
Majeure, le passage à une Ere Nouvelle, à un autre Etat.   
 
Pourquoi subissons- nous cette initiation dans la douleur, au lieu de la vivre dans la joie ? 
Peut-être, nous nous accrochons encore aux vieux repères, ceux d'une époque agonisante, alors que notre âme 
est déjà aspirée par l'Ere du Verseau, par sa promesse d'épanouissement spirituel. 
Tout ce que l'homme a édifié s'écroule, car tout cela manquait d'un « ciment » qui aurait lié les pierres de 
l'édifice, aussi, car tout cela a été bâti selon l'ordre humain et non pas selon l'ordre divin. 
Dans les années 1973, les experts prévoyaient une sorte d'asphyxie planétaire pour une humanité qui a tout 
sacrifié au progrès de son bien-être. Ils s'appuyaient sur deux grandes crises, qui ont marqué l'histoire du 
XXème siècle. Celle de 1929 qui se prolongera jusqu'à la deuxième guerre mondiale, et celle de 1973 qui dure 
encore aujourd'hui...arrêt ou ralentissement de la croissance, écroulement ou difficultés très graves du système 
financier et développement inquiétant du chômage. 
Mais ces convulsions de la fin d'un monde  (et non pas du monde) sont aussi les douleurs de l'enfantement. 
L'humanité, ainsi profite de tous les drames apparents  pour évacuer ses peurs, et pour s'épurer. 
 
A l'échelle individuelle, nous pouvons nous appuyer sur les certitudes que nous insuffle notre âme pour accorder 
aux évènements un regard différent. L'être est appelé à vivre ce qu'il est le plus profondément sur un plan 
spirituel, puisqu'il doit révéler le monde invisible. Il faut donc qu'il ait l'outil (le corps) approprié pour y arriver. 
Et ce sont les médecines dites nouvelles qui lui donne les moyens de le faire. Car la science cache de moins en 
moins ses bases spirituelles et, nos propres consciences aspirent de plus en plus à une autre réalité. 
Malgré cela, l'homme n'a jamais douté et jamais autant réfléchi. Comme s'il ne pouvait faire autrement, comme 
s'il était obligé d'avancer. Tout nous y pousse, individuellement et collectivement. Car  les temps qui viennent 
sont faits d'énergies puissantes et de vérité. Des énergies qui fouillent, non seulement en l'homme mais aussi, 
dans les profondeurs des organisations humaines, sociales, financières, religieuses et politiques, pour libérer la 
Lumière qui doit s'installer.  
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Pour la première fois, il s'agit d'une Evolution d'Ensemble, qui « intéresse »tous les hommes et tous les aspects 
de la Vie. Elle reconnaît aussi tous les groupes humains comme acteurs pleinement responsables. C'est une 
Société, à la fois humaine et unifiée, qui prend conscience des problèmes communs de l'Humanité, sans devenir 
uniforme. Une Société, qui aide à promouvoir des nations ouvertes et multiples, sans pour autant les réduire à un 
modèle unique. L'unité est le contraire de l'uniformité, elle suppose la pluralité des cultures pour une meilleure 
communication. 
Toutes les institutions évoluent rapidement et profondément, grâce à la « globalisation » en chacun de nous de la 
conscience du monde et, aussi à la participation de chacun à concevoir un nouveau monde pour tous. 
La conception universelle de l'homme, sous l'influence de l'écologie et du droit international, modifie sa relation 
avec son environnement. L'homme ne peut vivre véritablement, qu'à travers sa relation avec les autres règnes. 
Cette relation d'interdépendance ouvre et intègre la responsabilité envers les autres, tous les autres, pour mieux 
intégrer la conscience d'un passé, d'un présent et d'un futur commun. De notre conscience nouvelle de notre 
responsabilité à l'égard de la future génération, est né le concept de « développement durable ». 
 
Ce qui peut constituer un progrès certain, c'est la Valorisation de l'individu au détriment des différents appareils 
institutionnels collectifs. 
Cette valorisation du soi constitue et organise une société de multiples et différents hommes reliés directement 
entre eux dans une action de groupes. Grâce à Internet, les vecteurs de la connaissance et de la communication, 
dans tous les domaines, se développent à une vitesse vertigineuse, tout en échappant à toute mainmise 
institutionnelle. 
D'où une  « refonte » des institutions, quel qu'elles soient, mais non pas une disparition. De  nouveaux groupes, 
apparaissent et complètent le manque certain de nos grandes institutions permanentes, par la réflexion partagée, 
l'esprit critique, la responsabilité collective  et l'optimisme. 
 
Notre époque est celle  de la création et de l'extension incessante de réseaux. Grâce à l'informatique, elle offre 
désormais une infinité de possibles et de virtualités à utiliser et, propose  une multitude de mondes virtuels dans 
lesquels  nous pouvons nous déplacer et agir. Les réseaux ouverts, quant à eux favorisent de plus en plus le 
contact entre les cultures  et l'échange de pensées différentes. 
 
Notre époque, c'est celle aussi où chacun vit, dans deux espaces différents de proximité. Le voisin n'est plus à 
côté, mais c'est celui qui vit comme soi, avec les mêmes interrogations, les mêmes recherches, celles de la 
Liberté, la Fraternité et l'Egalité. Ces trois mots qui ont été taillé dans la pierre de nos édifices deviennent les 
mots-clefs de notre aspiration commune. 
 
La société hiérarchisée du passé, exclusivement centrée sur un chef, est en train de se muter en organisations de 
groupe ouvertes et donc sans frontières. Des nouveaux réseaux en croissance rapide offrent à chacun les moyens 
divers de vivre ses propres choix, mais aussi à être de plus en plus seul à les assumer. 
Le passage de l'un au multiple constitue sans doute la plus importante des transformations, car elle touche tous 
les aspects de notre pensée et de nos actions. Au niveau politique, l'Europe demeure originale dans 
l'organisation solidaire et démocratique de la société, en organisant la gestion partagée des souverainetés dans le 
respect des identités nationales. 
Par ailleurs, La Déclaration Universelle des Droits de l'Homme, comme point de départ de tout changement, 
devrait s'imposer comme un véritable Code Mondial Humain, jouant au niveau planétaire, un rôle identique à 
celui d'une Constitution dans une nation démocratique. Sans oublier, La Déclaration des Devoirs du Citoyen, 
toutes deux, représentant les deux aspects d’une seule et même réalité. 
Les scientifiques, quant à eux, prétendent qu'un papillon qui vole à un endroit précis a des conséquences sur 
toute la surface de la planète. 
Compte -tenu de l'accélération des changements de société, tous les débats collectifs se décloisonnent car il 
s’agit de redéfinir le sens et l'essence même  de chaque grand sujet de société, dans des instances autrefois 
cantonnées à leurs champs d'action. 
 
L'incarnation est un accomplissement et, son message nous focalise sur l'accomplissement de cette vie présente. 
Ce lent processus de transformation et d'accomplissement  est une question de choix et de « survie spirituelle » 
et non pas de survie humaine, puisqu'il est une aide à nous protéger de l'effet dévastateur de cette forte énergie 
vibratoire. 
Dans cette Ecole de la Vie, il nous est recommandé de reconnaître notre Classe ainsi que la possibilité de 
l'enseignement que l'on peut y puiser pour continuer de progresser intelligemment. 
Notre démarche, en tant qu'êtres spirituels venus comprendre  et assimiler l'expérience humaine, glorifie tous 
nos actes  et nous permet « de rendre à César ce qui appartient à César, et à Dieu ce qui lui appartient ». 
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Les temps nouveaux sont là, parce que nous sommes des êtres nouveaux, parce que nous refusons la prison du 
passé, parce que nous voulons être libres de penser, d'agir, de vivre et d'aimer...pour être des pionniers reliés à la 
Vie. 
 
Notre civilisation actuelle a amorcé un virage prometteur. Celui de la reconnaissance du travail de groupe, en 
organisant des grands courants revendicateurs et impersonnels. De moins en moins immobiles, nous nous 
engageons dans la troisième voie, celle que nous ne connaissons pas et qui reste à bâtir. 
 
Le Tibétain nous dit dans Traité sur la Magie Blanche : « L'espérance du monde réside dans l'accomplissement 
et la spiritualisation de l'homme. L'humanité elle-même est le sauveur du monde et tous les sauveurs jusqu'à 
maintenant n'en ont été que les symboles et la garantie. » 

 
 
 

*                      *                      * 
 
 
 
 
 

Visualisation 
 
 

Monter vers la présence 
 
 
 

Asseyez-vous confortablement, détendez-vous, et depuis le calme pénétrez dans le silence intérieure… 
 
Imaginez vous debout au pied d’une haute montagne.  
Vous escaladez cette montagne tout en chantant. Voyez et écoutez vos amis pèlerins qui progressent avec 
vous. 
Soudain vous voyez le soleil apparaître au sommet de la montagne ; vous gravissez jusqu’à pénétrer dans sa 
lumière. Vous continuez de monter en chantant avec les autres. 
Imaginez vous, vous tenant debout au sommet de la montagne, voyant tout ce que vous avez désiré voir et 
écoutant la musique des sphères, toujours avec les autres. 
Joignez-vous à eux, formant ainsi un ensemble dédié avec votre Soi et tous les autres Soi, qui s’efforcent de 
marcher dans la lumière, pour le service de l’humanité.  

 
 

Puis descendez de ce sommet pour exprimer ce service dans votre vie de tous les jours. 
 
 
 
 
 

*           *         * 
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Vie, Qualite et Apparence dans la Conscience de Groupe 
Elvira Pisaturo 

Traduit de l’italien 
 
Merci de m’avoir donné l’opportunité d’élargir mes possibilités de servir en partageant avec vous quelques 
réflexions sur ce sujet. 
 
En premier lieu je voudrais m’arrêter sur l’idée que le mot « groupe » exprime. Souvent la distinction n’est pas 
claire entre un simple agrégat d’éléments c’est-à-dire un ensemble de « choses » et un organisme structuré, dont 
les parties sont cohérentes entre elles et avec le tout auxquelles elles appartiennent, dans lequel elles agissent et 
duquel elles participent. Par exemple, quelques vis dans une boîte sont un ensemble, mais privé de sens, but et 
utilité. Les mêmes vis servant à soutenir une étagère forment un groupe ayant un sens, un but et une fonction. 
Ce qui fait la différence est une conscience en action d’un niveau supérieur. 
 
Dans l’exemple des vis donné, la conscience est celle de l’auteur du projet ou du monteur, c’est-à-dire celui qui 
rassemble les matériaux et les unit en une structure cohérente pour atteindre un but, mieux encore si l’on réussit 
à l’envelopper de beauté. 
 
Il se passe la même chose avec les cellules du corps humain qui forment différents groupes et sous-groupes très 
différents les uns des autres par leur composition et fonction, mais tous coordonnés par une partie de la 
conscience (celle automatique, instinctive et inconsciente) de l’individu « propriétaire » du corps, dans le but de 
servir le bien commun. Donc un groupe qui fonctionne doit avoir des objectifs partagés par tous les membres, la 
tolérance quant aux diverses méthodes utilisées, pourvu que le but et l’unité de vision soit atteint. En plus, sa 
souplesse est donnée par la qualité et quantité des échanges entre chaque élément qui le compose, sa force ne 
dépasse pas celle du plus faible de ses membres : sa richesse est directement proportionnelle à la diversité de 
chaque membre entre eux. 
 
Nous tous, ensemble avec beaucoup d’autres que nous ne connaissons même pas, faisons partie d’un groupe, 
celui des NGSM (Nouveau Groupe des Serviteurs du Monde). Ce qui nous unit et qui nous relie à notre œuvre 
est la conscience de l’âme, le niveau supérieur. Plus nous nous centrons sur elle, plus nous serons efficaces dans 
le travail unique. Si notre référence est la conscience de l’âme la personnalité de chacun sera automatiquement 
harmonieuse et spontanément alignée dans le but. (cohérente dans la fréquence vibratoire) En conséquence les 
initiatives et les différentes activités seront obligatoirement cohérentes entre elles et non réciproquement 
bloquantes. Je voudrais élargir la capacité de vision jusqu’à inclure dans notre pensée la grandeur de Celui dont 
rien ne peut être dit, l’immense entité cosmique dont l’être la conscience s’expriment par l’apparence physique 
de notre galaxie, la Voie Lactée. De telle immensité jusqu’au plus petit atome de substance, soit physique que 
monadique (éther cosmique) avec tout ce qu’il y a entre les deux, y compris tous les règnes sur la Terre (aussi le 
règne des dévas) et dans le système solaire toutes les hiérarchies, tout est organisé en structures cohérentes 
toujours plus inclusives dans lesquelles le plus grands comprend et renferme le plus petit. Le langage universel, 
grâce auquel tout communique est la vibration avec les fréquences incommensurables. 
 
La vie que tout pénètre de l’être, dont ce que nous appelons « esprit » n'est qu'une manifestation plus 
compréhensible pour nous, et la Volonté sont deux des nombreuses qualités à la base de chaque substance ou 
structure. A l’intérieur du système la participation réciproque et l’interdépendance sont garantis par 
l’organisation holographe. "Toute part infinitésimale du tout a trois rapports: avec les unités qui forment  leur 
corps de manifestation; avec sa propre vie unitaire; avec l'unité majeure dont elle fait partie… L'orientation du 
procès évolutif est de faire de chaque unité, microcosmique ou macrocosmique, un collaborateur  intelligent, 
qui réponds  aux forces qui l'atteignent de l'extérieur, et est conscient de son économie intérieure et des forces 
et énergies avec lesquelles il doit contribuer au bien de l'ensemble. Traité du feu cosmique p.1211)  
 
L’éther cosmique est instrument de la vie, plus encore que l’instrument de la qualité. C’est le facteur qui produit 
et soutient l’instrument de l’apparence, la forme physique. Dans cette structure d’une complexité si majestueuse, 
le Feu (Vie) est l’élément constituant, le minimum dénominateur commun. 
La conscience, fruit de l’union entre esprit et matière ou vie et apparence, dans cet immense système est par 
contre encore fragmenté parce que sous un certain degré de vibration de fréquences, reste l’illusion d’être séparé 
du Tout dans lequel elle est en Réalité plongée. Dans le groupe qui se manifeste avec l’apparence de l’humanité 
physique la grande majorité des unités de conscience qui le constituent ne supposent même pas avoir la 
possibilité de se reconnaître en tant que partie holographique de l’âme collective. 
La qualité commune est  "l'amour, qui est la force qui guide les mondes et les dirige vers l'intégration,  l'unité et 
l'inclusivité, obligeant la divinité même à l'action". (Etat de Disciple du Nouvel Age, vol.I), p.10 
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L’apparence est le déguisement de maya, de la grande illusion qui nous captive, en tant qu’humanité, à la 
chaîne des renaissances, qui rend facile de nous croire séparés de nous-mêmes, des autres et de l’environnement. 
Toutefois c’est aussi une Forme et en tant que telle elle est nécessaire afin que quelque chose de plus subtil 
comme une idée ou une âme puisse se manifester et ainsi être visible sur le plan physique. Tant qu’elle reste 
utile et fonctionnelle à sa raison d’être elle a un sens, quand elle se vide de son contenu ou se cristallise sans 
s’adapter au changement du contenu elle peut  même arriver à se bloquer. 
 
En résumé, dans un groupe, l’apparence est la forme illusoirement fragmentée qui distingue et signale les 
membres qui la composent. La qualité est la conscience du groupe qui s’exprime en sept caractéristiques 
principales. Plus elle est dilatée, intégrant les niveaux de l’âme et de la Triade spirituelle plus elle est riche et 
dépasse la simple somme des « consciences individuelles ». La Vie est l’Etre qui tout imprègne, voilé par la 
qualité et l’apparence, qui se manifeste en tant que Volonté spirituelle et que la conscience doit dévoiler. 
J’aimerais conclure avec une proposition  quant au travail du groupe que chacun peut faire avec l’état d’esprit de 
l’offrande, le dédiant au Christ et à l’humanité, en suggérant quelques directions possibles. Ainsi nous 
contribuerons à l’expansion de la conscience de groupe, donc à sa qualité, de façon que la Vie puisse s’exprimer 
d’une manière plus accomplie, parfaite et abondante. 
  
Travail de rédemption : chaque être humain est le « dieu » des cellules et atomes de substance qui composent 
ses instruments d’expression, donc nous pouvons agir consciemment afin que ces cellules et atomes deviennent 
auto conscientes. On commence toujours par l’intention. 
Travail de la délivrance de l’illusion: c'est l'harmonie de l'individu avec soi-même et avec le unités qui  
l'entourent et sa compréhension  de  l'unité essentielle de toute la vie, qui produisent  les grandes expansions de 
conscience et dirigent à l'identification individuelle avec le tout plus grand." (Traité du Feu Cosmique,  p. 1214)  
Travail de service : En tant que membres du NGSM nous pouvons collaborer consciemment à la construction 
de l’antahkarana de groupe visualisant que d’autres ponts de toutes les personnes avec lesquelles nous nouons 
des relations puissent s’appuyer sur ce que nous construisons et en être soutenues. En plus nous sommes 
conscients qu’il est de notre devoir, dans notre conscience de groupe, d’atteindre le point de flexion qui 
déclenchera d’une manière inéluctable le prochain pas évolutif de l’humanité afin de la préparer pour le retour 
du Christ. 
Travail de collaboration au Plan en tant qu’Humanité, nous pouvons "établir un rapport et une réponse 
conscients avec le royaume animal"; nous pouvons "recevoir et garder en même temps les vibrations de la vie  
surhumaine et les transmettre consciemment aux états sous humains".….Traité du feu cosmique, p.1212  nous 
pouvons être conscients de notre rapport de coopération avec les dévas et leur demander leur libre collaboration, 
avec l’intention d’impliquer aussi leur groupe dans le parcours évolutif en accélération. Donc "on peut estimer 
que le travail de chaque être humain a pour but d'établir des rapports de sympathie (cohérence de vibration) 
avec d'autres unités humaines et avec les pitris du royaume animal, ainsi que de développer le pouvoir d'agir en 
tant que transmetteurs des énergies de vies plus grandes de la sienne et devenir un agent médiateur de 
transmutation".  Traité du feu cosmique, p.1213… 
Nous sommes confiants au plus profond du cœur que "l'élévation d'une unité a pour conséquence  l'élévation du 
groupe; la réalisation de l'unité engendre finalement la reconnaissance de groupe; l'initiation de l'unité conduit 
finalement à l'initiation planétaire; le but atteint par l'atome humain  ainsi que la réalisation de son objectif 
entraîne fermement et  incessamment la réussite de groupe",   et que "la vie et l'expression complètes du Logos 
ne seront possibles et Son dessein ne sera révélé que lorsqu'il aura amené chaque unité atomique au stade de la 
réalisation de soi. Puis il les conduira jusqu'au point de sacrifier ce soi réalisé, afin que la volonté et le dessein 
divins soient consommés et que la vie e la gloire divines puissent briller parfaites et radieuses. (Traité du Feu 
Cosmique p. 1218) 
 
Ceci est, pour le moment, l’accomplissement de notre devoir qui nous attend et même si l’objectif est encore 
lointain il est bon de temps en temps de lever le regard vers l’horizon. Mais un accomplissement a une valeur et 
une signification quand il est exempt d’égoïsme spirituel et complètement offert pour le bien et le progrès du 
groupe. Agissons comme si cela était déjà ainsi. 
  

 
 

*                      *                      * 
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DISCUSSION PLENIERE 
 

 
*             *          * 

 
                                           Le Gayatri 
 

 

O Toi, qui soutiens l’Univers 
De qui toutes choses procèdent, 
Auquel toutes choses retournent, 

Dévoile nous la face du véritable Soleil Spirituel 
Caché par un disque de lumière dorée, 

Afin que nous puissions connaître la Vérité 
Et accomplir tout  notre devoir 

Alors que nous cheminons vers Tes pieds sacrés 
 
 

OM 
                  

*                      *                      * 
 
 
 
 

Discours de Clôture 
 

                             Christine Morgan 
Traduit de l’anglais 

 
Un grand merci à tous pour votre participation de ce week-end, pour la mise à contribution de votre énergie, vos 
qualités et vos idées, qui auront toutes permis d’accroître notre compréhension de la note clé, et ce faisant, de 
générer beaucoup de lumière et d’amour, en service à l’humanité. Nous avons réfléchi profondément à la 
manière de prendre position au cœur de la vie, et de mettre en oeuvre et faire rayonner la lumière et l’amour 
grâce au pur pouvoir de l’être spirituel. Nous avons également réfléchi à ce que cela signifie pour un groupe -  le 
fait de faire un pas significatif en avant et de transfigurer la vie au moyen de l’utilisation dynamique de 
l’imagination créatrice. Alice Bailey a écrit «Nous avons pris en compte la transfiguration, mais nous n’avons 
pas essayé de devenir activement transfigurés ». Il s’agit néanmoins d’un « phénomène grandiose et naturel » 
que l’humanité elle-même découvrira un jour et exprimera pleinement. Notre service à l’humanité est celui d’un 
groupe d’avant garde. En tant que partie de ce groupe, nous pouvons avancer avec une détermination renouvelée 
d’appliquer les enseignements de la Sagesse Sans Age à chacun des aspects de la vie de la personnalité, et au 
moyen de l’utilisation consacrée de l’imagination créatrice, nous avons confiance dans le fait que nous allons 
émerger au sein du cœur palpitant qui bat au centre de notre groupe de disciples. 
 
Un étudiant a écrit récemment avoir été en contact avec une autre étudiante qui était dans l’école depuis plus de 
13 ans, et que ce qui lui a paru particulièrement frappant, c’est le fait qu’elle accordait un intérêt crucial aux 
affaires humaines, et que tout ce qu’elle avait étudié était consacré à l’amélioration de l’humanité. La vivante 
démonstration des qualités de disciple a eu sur lui plus d’effet que la simple accumulation d’un savoir 
ésotérique. Telle est la beauté de l’entraînement à l’Ecole Arcane qu’Alice Bailey a initié pour nous. Nous 
avons tant de démonstrations éloquentes d’un discipulat actif dans l’école, que c’est réellement un phare de 
lumière et d’amour dans le monde. C’est une inspiration pour nous tous, qui travaillons sur les bancs de l’école, 
qui recevons et étudions les rapports mensuels. Alors que le groupe de l’école donne la preuve d’un grand savoir 
ésotérique, ce qui transparaît par-dessus tout dans les rapports et les travaux, c’est une résonance simple mais 
puissante qui caractérise les énergies du groupe en tant que tout. Chacun des étudiants en est imprégné, même si 
lui ou elle n’en a pas conscience. Il existe dans le groupe une qualité vibrante, perceptible, d’une puissance qui 
impressionne, et qui est porteuse d’une magnifique note de sacrifice – sacrifice de la personnalité au service de 
Celui qui vient. 
 
Dans le groupe de l’école, nous voyons à l’œuvre cet authentique oubli de soi que le Tibétain a décrit à l’un de 
ses disciples comme ayant les deux yeux fixés sur le monde de la souffrance humaine. Ce degré d’oubli de soi 
ne relève pas uniquement de l’intention de l’âme, mais c’est également  le but de la personnalité. L’humanité et 
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le Plan sont nettement plus importants. L’étude des profonds concepts ésotériques y a sa place, surtout dans la 
mesure où celle-ci permet d’élargir notre conscience pour activer le mental supérieur et puiser aux sources de 
l’intuition. Néanmoins, il est également vrai que le moindre petit conseil que nous a donné le Tibétain continue 
à fournir une solution à nos problèmes. Ceci se trouve dans les paroles du Mantram de 17 heures – l’oubli de 
soi, l’innocuité et la parole juste – lesquels détiennent la clé du royaume de Dieu, des justes relations au sein de 
l’humanité et de tous les autres règnes de la nature. Ces paroles puissantes de vérité sont faciles à prononcer, 
mais difficiles à mettre en pratique. Pourtant, en devenant la vivante démonstration de ces concepts, nous 
sommes transportés dans des mondes de sens et de but plus profonds au sein de la vie divine, tout en devenant 
simultanément des citoyens du monde plus dynamiques. Nous montons verticalement sur la croix du disciple, et 
en même temps nous nous étendons horizontalement vers l’extérieur avec une plus grande efficacité. 
 
Etre pleinement  éveillés  à l’instant présent, c’est devenir vivants, et participer pleinement à la plus grande vie 
de service d’un organisme spirituel, et telle est la manière de transfigurer la vie en termes d’accomplissement. 
En tant que centre de lumière et d’amour dans le monde, il incombe à l’Ecole Arcane de se développer  comme 
un organisme vivant – un organisme vibrant, et d’une réceptivité perméable à ce qui plane au seuil de la 
révélation. A Genève, la lumière du groupe a la faveur toute spéciale de pouvoir fusionner subjectivement, 
puisqu’elle s’enrichit de toutes les langues et des qualités nationales de beaucoup de personnes. Le centre réagit 
à l’appel spirituel de cette grande cité planétaire, à « fusionner, à allier et à servir », « à relier l’ensemble dans 
l’amour fraternel et l’expression de la nature du service. » 
 
Ainsi, au fur et à mesure que nous avançons dans cette année de triple émergence, bien des opportunités 
prometteuses se trouvent devant nous, pour aller de l’avant avec un cœur brûlant d’amour inconditionnel. 
Gardons à l’esprit cette opportunité, alors que nous oeuvrons au sein des énergies constructives, en vue du 
Festival du Christ et de la Journée Mondiale de l’Invocation du vendredi 24 mai.    
 
 
 

 
*                    *                    * 

 
 

Méditation de groupe 
« Laisser entrer la Lumière » 

en anglais 
 
 

*                    *                    * 
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